
Общественно-политическая газета Республики Карелия

№ 32 (3164)

Август

четверг
2023 год

17

Через десять лет в Петро-
заводске на месте промзоны 
вдоль Соломенского шоссе 
построят жилой комплекс 
TALOJÄRVI с общественной 
набережной, парком, стадио-
ном, ТЦ, школой, детским садом 
и причалом. 

Проект «Талоярви. Город 
у воды» реализует компания 
«Баренц групп». С ходом стро-
ительства познакомился глава 
региона Артур Парфенчиков 
вместе с сенатором от Карелии 
Владимиром Чижовым и врио 
главы Петрозаводска Инной 
Колыхматовой. 

(Окончание на 6-й стр.)

Новый район возводят на берегу Новый район возводят на берегу 
Онежского озера Онежского озера 

В Петрозаводске появится новый жилой комплекс с парком, В Петрозаводске появится новый жилой комплекс с парком, 
равным Губернаторскому саду равным Губернаторскому саду 

Смотрите «НОВОСТИ КАРЕЛИИ»
на «САМПО ТВ 360°» и на канале «ОТР»

Вечером в 19.00 и 20.00
Утром в 8.00 и 9.00

Вечером в 17.00 и 18.00
Утром в 7.00 и 8.00

16+реклама
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В этом году аэропорт 
Петрозаводск обслужил 

более 54 тысяч пассажиров
Доступны 8 регулярных направлений полетов 

С января 2023 года аэропорт Петрозаводск обслужил более 54 тысяч человек на 
внутрироссийских воздушных рейсах. Больше всего пассажиров обслужено в июле. 
Лидером среди авиакомпаний по объему перевозок на межрегиональных рейсах стало 
ООО «Авиапредприятие «Северсталь». 

Самые популярные направления – Москва, Сочи, Калининград и Минеральные Воды. 
Появились и новые авиарейсы. Один из них связал столицу Карелии с Екатеринбургом, 
второй – со столицей Ингушетии Магасом. 

Новый терминал аэропорта Петрозаводск был запущен в эксплуатацию в 2020 году. 
Для еще более комфортного пребывания и ожидания вылета рейса сегодня в зоне реги-
страции установлена стойка зарядки телефонов, планшетов и ноутбуков. На территории 
привокзальной площади аэропорта с 20 марта работает платная автоматическая парковка.

Карельские политики помогут собрать в школу 
первоклассников из семей участников СВО 

Об этой инициативе Артур Парфенчиков рассказал в эфире 
телеканала «Россия 24 Карелия» 

К акции, помимо главы региона, уже присоединились карельские министры и другие 
представители исполнительной власти, депутаты Законодательного Собрания, главы 
районных администраций, руководители предприятий и представители местного биз-
неса. Поддержка будет адресной и индивидуальной. 

– Мы приняли решение, что объединимся и поможем собрать первоклассников из семей 
участников СВО в школу. Таких детей в нашей республике более 70 человек. Считаю, что 
здесь необходим индивидуальный подход к каждому ребенку. Сам я помогаю со сборами 
семье из поселка Ладва, – поделился Артур Парфенчиков. 

Жителям Карелии полюбилась традиция вручения первоклассникам подарочных наборов 
с необходимыми для учебы канцелярскими принадлежностями. Как отметили сотрудники 
телеканала, многие родители уже интересуются, планируется ли акция в этом году. Глава 
Карелии заверил, что к 1 сентября правительство уже закупило подарки для будущих 
школьников. 

– Традиционно в этом году подарочные наборы к 1 сентября получат все первоклассники 
Карелии. В этом году их в республике более семи тысяч, – отметил Артур Парфенчиков. 

Мост на дороге Петрозаводск – Суоярви 
станет шире и длиннее

Подрядчик должен поставить временный мост через реку Шую 
к началу октября 

Старый мост 1964 года постройки будет 
демонтирован, на его месте появится новый. 

– Работу на этом участке подрядчик начал 
в июле и завершить предполагает летом 
2024 года. После реконструкции мост станет 
и шире, и длиннее, что создаст более ком-
фортные условия для движения транспорта, 
– рассказал подписчикам Артур Парфенчиков. 

После реконструкции ширина моста 
увеличится до 10,9 метра, длина – до 
83,61 погонных метра. 

Новый мост – это еще один этап рекон-
струкции дороги Петрозаводск – Суоярви. 
В этом году подрядчик приведет в порядок 
участок с 25-го по 33-й километр. Работы 
масштабные, трассу приходится отстраивать 
заново. В этом помогут национальный проект 
«Безопасные качественные дороги» и бюджет 
республики. Более 90 км этой автодороги 
обновили ранее. 

По национальному проекту в республике 
в 2023 году началась реконструкция еще двух 
мостовых сооружений – моста через реку 
В. Седокса в Олонецком районе и путепровода 

через железнодорожные пути в питкярант-
ском поселке Импилахти. 

С апреля специалисты отлова поймали 
в столице 101 бродячую собаку 

Все четвероногие проходят медицинское освидетельствование 
и стерилизацию, сообщили в пресс-службе 

администрации города 
Пристраивать собак помогают местные зоозащитники.
Отлов бродячих собак в Петрозаводске продолжается. Подрядчиком выступила компания 

«Северин». Власти города призывают не отпускать своих питомцев на самовыгул и напо-
минают, что всю ответственность за поведение собаки, вплоть до уголовной, несет владелец.

«Хозяевам стоит помнить о необходимости вакцинации и стерилизации питомцев, а 
также об уборке отходов их жизнедеятельности во время прогулок», – отметили в мэрии 
Петрозаводска.

Сообщить о бродячих животных можно по круглосуточному телефону ЕДДС 051. При 
обращении необходимо максимально точно указать место обитания собаки, желательно с 
привязкой к конкретному адресу, дать общее описание животного и оставить контактный 
номер телефона. 

Шуйская школа примет начальные классы 
с 1 сентября

По плану средние и старшие классы учреждение 
откроет в ноябре

Начальные классы и столовая откроются 
в Шуйской школе с 1 сентября, рассказал 
представитель подрядчика спикеру Зак-
собрания Карелии во время его рабочего 
визита на объект. Параллельно открытию 
продолжатся работы на 2-м и 3-м  этажах 
здания. Средние и старшие классы руко-
водство учреждения планирует открыть 
в ноябре.

«Из-за смены подрядчиков, которые 
не справились с обязательствами, сроки затя-
нулись. С мая на объекте местная компания. 

Перед ней стоит сложная задача – не только 
завершить капремонт в сжатые сроки, но и 
исправить ранее допущенные ошибки. Объ-
ем работ остается все еще серьезным, но 
увиденное внушает оптимизм: за короткое 
время в Шуйской школе произошли суще-
ственные изменения. Продолжим держать 
объект на контроле, чтобы для обучения и 
развития более 400 детей здесь были созда-
ны достойные условия», – написал Элиссан 
Шандалович на личных страницах в соци-
альных сетях.



N№ 32 (3164)  КАРЕЛИЯ  3  ЧЕТВЕРГ   17 августа 2023 года Республика

С начала года в республике трудоустроено 
182 гражданина с инвалидностью 
Из них 37 взяли на оборудованные рабочие места

При приеме на работу человека с инва-
лидностью организация имеет право на полу-
чение субсидии, которые покроют расходы:

• на оборудование его рабочего места 
(до 100 тыс. рублей);

• на оплату труда инвалида – в размере, 
не превышающем МРОТ, увеличенного 
на районный коэффициент и страховые 
взносы во внебюджетные фонды (в тече-
ние 3 месяцев);

• на оплату труда его наставника – в раз-
мере, не превышающем половины МРОТ, 
увеличенного на районный коэффициент и 
страховые взносы во внебюджетные фонды 
(в течение 3 месяцев). 

Такой поддержкой воспользовалось 
ООО «Карелия вендинг», взяв на оборудо-
ванные рабочие места четырех инвалидов. 

На средства субсидии в размере 400 
тыс. рублей работодатель приобрел озони-
рующий шкаф Ozonbox. Теперь инвалиды 
работают на современном оборудовании 
операторами прачечной самообслужива-
ния, принимают заказы, контроли руют 
работу оборудования и чистят его после 
каждого цикла.

Интерактивную карту ДТП в Карелии 
создали в региональном Минздраве

80% аварий происходит на трассе «Кола»
Специалисты Минздрава Карелии соста-

вили интерактивную карту ДТП на основ-
ных трассах республики, сообщил Михаил 
Охлопков на личных страницах в социаль-
ных сетях. Исходя из данных министерства 
аварии происходят в основном на прямых 
участках дороги.

Больше всего ДТП случаются на 
федеральной трассе «Кола». Самый без-
аварийный ее участок – между Кемью 
и Лоухским районом, а чаще всего про-
исшествия фиксируют между Сегежей 
и Петрозаводском, а также на дороге 
Петрозаводск – Сортавала.

«На двоих 55 лет семейной жизни» 
Чета педагогов отметила юбилей

Глава Карелии Артур Парфенчиков рас-
сказал о семье, отметившей свой юбилей.

Жители села Ведлозеро, Надежда Сер-
геевна и Валерий Вячеславович Хончевы, 
отметили юбилей семейной жизни. Об этом 
сообщил Артур Парфенчиков.

Надежда и Валерий Хончевы – педаго-
ги, которые всю жизнь проработали в одной 
школе: она математик, несколько лет была 
директором, он вел физику и черчение, затем 
информатику и астрономию, дополнитель-
но занимался со школьниками фотоделом и 
робототехникой. У пары двое детей.

 «На двоих 55 лет семейной жизни и 85 лет 
педагогического стажа! Уважаемые Надежда 
Сергеевна и Валерий Вячеславович! Примите 
сегодня и мои поздравления! Вы настоящий 
пример для молодых семей и для начинаю-

щих педагогов. Здоровья вам, сил, энергии 
и долгих лет жизни в любви и заботе друг о 
друге», – написал Артур Парфенчиков.

Посетителей ВДНХ познакомят 
с культурой и историей Карелии 

через раскраски
В ноябре республика станет частью международной 

выставки-форума «Россия»
На карельской экспозиции на ВДНХ 

откроют площадку с детскими книгами 
«Уголок дружбы».

Юные посетители выставки смогут почи-
тать и послушать сказки разных народов, а 
также узнать о традициях и культуре Карелии 
через раскраски и тетради серии «Непоседы 
и волшебное дерево».

Все пособия разработали специалисты 
Министерства национальной и региональной 

политики Карелии вместе с представителями 
экспертных сообществ. Они повысят инте-
рес молодежи к изучению культуры народов 
России.

Э кспозиция Карелии откроется на ВДНХ 
в Москве 4 ноября. Она расскажет о традици-
ях, истории и культуре региона, презентует 
туристический, научный и промышленный 
потенциал, представит наиболее яркие про-
екты, реализованные в последние годы.

Свыше 60 несанкционированных свалок 
ликвидировали в лесах  в этом году

Мусор собрали на площади более 10 гектаров
65 несанкционированных свалок на площади более 10 гектаров ликвидировали 

в лесах Карелии в этом году. Уборки проводят работники лесничеств и арендаторы 
лесных участков.

В ведомстве напомнили, что за выброс мусора в лесу предусмотрена административная 
ответственность. Если гражданин стал свидетелем такого нарушения, он может передать 
информацию в группу Минприроды Карелии или на электронную почту: mpr@ecology.
gov10.ru. Для этого потребуется сделать фото или видео момента выброса мусора и гос-
номера автомобиля.

Силачи будут подымать бревна 
на Онежской набережной в Петрозаводске

Также спортсмены посоревнуются 
в удерживании тяжелого молота

19 августа на Онежской набережной 
пройдет всероссийский фестиваль «Земля 
спорта». Подробности сообщили в пресс-
службе администрации Петрозаводска. 
В 12.00 у уличных тренажеров начнется 
турнир по силовому многоборью. Участ-
ники будут соревноваться на тренажерах 
карельской компании MB Barbell. Перед 
состязаниями пройдет зарядка с чемпи-
оном.

Также на фестивале проведут турнир по 
жиму лежа для спортсменов с поражением 
опорно-двигательного аппарата. Затем участ-

ники будут сдавать комплекс ГТО – прыжки 
в длину с места, отжимания, подтягивания, 
упражнение на пресс, наклоны, метание.

Кроме этого, на набережной проведут 
соревнования по силовому экстриму. Спорт-
смены будут удерживать молот весом 
20 кг, выполнят становую тягу, прогуляются 
с тяжелым весом в каждой руке и поднимут 
60-килограммовое бревно. Завершит празд-
ничную программу семейная эстафета.

Зрители фестиваля смогут посоревно-
ваться во вращении хула-хупа, подъеме гири, 
метании сапога и прыжках на скакалке.
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Гуманитарную помощь из Карелии доставили 
в Донецкую Народную Республику

Председатель Законодательного Собрания Элиссан Шандалович передал горловской городской больнице № 2 операционный 
нейрохирургический электронный микроскоп

«Специалисты нейрохирургического 
отделения, знаю, ждали такой микроскоп. 
Он может широко применяться в нейро-
хирургической практике: нейротравма, 
лечение внутричерепных гематом, ней-
роонкология, спинальная нейрохирургия. 
Качество оказания нейрохирургической 
помощи значительно повысится. Отме-
чу, что в условиях санкций купить такое 
серьезное медоборудование было непро-
сто. Достойная помощь от Карелии. Колле-
ги-врачи были очень рады и благодарны», 
– рассказал Элиссан Шандалович на своей 
странице в соцсети «ВКонтакте».

Парламентарий поблагодарил всех, кто 
принял активное участие в сборе гумани-
тарного груза: врачей Республиканской 
больницы им. Баранова, предпринимателей, 
волонтеров и жителей Карелии.

Элиссан Шандалович также отметил 
крайне трудные условия, в которых почти 
без отдыха приходится работать медикам на 
Донбассе. В горловской городской больнице 
лечат раненых местных жителей и бойцов, 
не останавливая при этом плановый прием. 
Руководит работой медучреждения главный 
врач Нелли Якуненко.

– Нейрохирургический микроскоп-
большой и очень необходимый подарок. 
Операции, в которых он будет применяться, 
особо сложные и кропотливые, могут длить-
ся несколько часов. Применение такого 
аппарата позволит сократить время оказания 
медицинской помощи и оперировать более 
точно, – сказала Нелли Якуненко.

В ДНР председатель Зако-
нодательного Собрания вместе 
с вице-спикером Молодежного 
парламента Карелии Дмитри-
ем Егоровым также доставил 
дизельный генератор, предметы 
первой необходимости, меди-
каменты, расходные медицин-
ские материалы, книги и многое 
другое.

Во время рабочей поездки 
в Донецкую Народную Респу-
блику спикер карельского 
парламента также встретился 
с председателем Народного 
совета ДНР.

«Работа идет, в том числе 
через парламентский диалог. 
На встрече с председателем 
Народного совета ДНР Влади-
миром Анатольевичем Бидев-
кой договорились заключить 
соглашение о сотрудничестве 
с Законодательным Собрани-
ем Карелии», – отметил спикер 
республиканского парламента.

Стороны обсудили вопросы 
развития Донбасса,  оказания гуманитарной 
помощи, поддержки многодетных семей, 
взаимодействия в сфере законотворчества.

«Карелия, например, имеет хороший 
опыт формирования законодательной 
базы для создания благоприятного инве-
стиционного климата, поддержки бизнеса 
в условиях внешнего давления, работы тер-

риторий опережающего социально-эконо-
мического развития и др. Мы готовы этим 
опытом делиться с коллегами», – отметил 
Шандалович. 

 По его мнению, прямые контакты на уров-
не представительных органов власти очень 
важны. Они позволяют выбрать оптимальные 
пути решения задач в законотворчестве, а в 

конечном итоге принять качественные законы 
в короткие сроки. 

«Будем устанавливать связи и по линии 
молодежи. Вице-спикер Молодежного парла-
мента Карелии Дмитрий Егоров встретился 
со своими донецкими коллегами и обсудил 
возможные варианты сотрудничества», – под-
черкнул Элиссан Шандалович.

«Такая молодежь нам очень нужна» 
Вице-спикер Законодательного Собрания Ольга Шмаеник встретилась с участниками Молодежной сессии по вопросам 

этнокультурного развития коренных народов Карелии «ЭтноПРО»
Второй год подряд мероприятие объединяет юно-

шей и девушек, которые изучают историю и традиции 
коренных народов, заинтересованы в сохранении, раз-
витии и популяризации их языка и культуры. Поэтому 
совсем не случайно вице-спикер парламента, которая 
родилась, выросла и начинала трудовой путь в старинном 
вепсском селе Шелтозеро, встретила молодых людей в 
национальном вепсском костюме.

Ольга Шмаеник рассказала о своих корнях, работе учи-
телем в родной школе и дальнейших этапах профессиональ-
ного становления, увлечениях и интересах, среди которых 
не последнее место занимает изучение истории, культуры 
вепсов и национального языка.

– Если вы также являетесь представителями какого-либо 
народа, не говорите на его языке, но чувствуете, что для вас 
это важно, обязательно пробуйте! Вы получите огромный 
заряд единения с историей и традицией своего народа.

 Шмаеник также выразила признательность участникам 
сессии за то, что их объединяет желание сделать жизнь в 
своем родном населенном пункте лучше. «Именно такая 
молодежь, которая интегрирована в жизнь малой родины, 
нам очень нужна», – подчеркнула депутат.

Вице-спикер карельского парламента рассказала о зако-
нотворческом процессе, методологии работы над законо-
проектом от идеи до принятия, совместной деятельности с 
законодательными органами северо-западных регионов и 
порядке внесения изменений в федеральное законодательство.

Большая дискуссия с молодыми людьми развернулась на 
тему поддержки молодых специалистов, только начинающих 
свои первые шаги в профессии, и способах привлечения и 
закрепления кадров на селе.

Ольга Шмаеник отметила, что в республике большое 
внимание уделяется поддержке специалистов, работающих 
в сельской местности. Например, выделяются бесплатные 

земельные участки под индивидуальное строительство, приоб-
ретается жилье, есть возможность получить сельскую ипотеку. 
Для учителей предусмотрена компенсация за коммунальные 
услуги, для начинающих педагогов – ежегодная стимулиру-
ющая выплата по 100 тысяч рублей течение первых двух лет 
работы на селе и другие меры государственной поддержки.

Кроме того, молодых людей интересовали способы 
продвижения своих инициатив, права и меры поддержки 
коренных малочисленных народов и учет их мнения при 
принятии решений по развитию территорий традиционного 
проживания.

Ольга Шмаеник поблагодарила всех за неравнодушное 
отношение и готовность предлагать новое и менять собствен-
ную жизнь и жизнь своего населенного пункта к лучшему.

После завершения встречи для участников сессии «Этно-
ПРО» провели экскурсию по зданию Законодательного 
Собрания.
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Анна Лопаткина приняла участие 
в сходе старост

Сельские лидеры обсуждали вопросы кижских деревень 

Очередной сход старост деревень, распо-
ложенных в буферной зоне объекта всемир-
ного наследия «Кижский погост», состоялся 
9 августа на острове Кижи. 

В нем приняла участие председатель 
комитета по государственному строитель-
ству и местному самоуправлению парламента 
Карелии Анна Лопаткина.

На обсуждение были вынесены вол-
нующие жителей вопросы по поддержке 
местного населения и развитию террито-
рий. В частности, подготовка к навигации 
2024 года, запуск социальных рейсов метеоров 
из Петрозаводска в Сенную Губу и Кижи, 
развитие причальной инфраструктуры.

Также рассмотрели вопросы, связанные 
с электрификацией исторических деревень и 
объектов культурного наследия на территории 
буферной зоны и предложения по внесению 
изменений в правила рыболовства на тер-
ритории природного заказника «Кижский».

Анна Лопаткина подчеркнула значимость 
того, что сход старост состоялся в Между-
народный день коренных народов.

«Важно, что у мно-
гих из собравшихся 
сегодня именно из Зао-
нежья родовые корни, 
с XIV–XVI веков. Так, 
один из моих предков 
по маме упоминается в 
книге о Кижском вос-
стании 1769–1771 годов. 
А по папе родословное 
дерево из Заонежья 
родственники состави-
ли до XVI века. Многие 
старосты Кижского 
погоста имеют такую 
же многовековую исто-

рию своего рода», – написала парламентарий 
на своей странице в соцсети.

Депутаты Законодательного Собрания 
Карелии приняли закон о сельских старостах 
в 2019 году. К их задачам относится помощь 
жителям по взаимодействию с органами 
местного самоуправления, передача мест-
ным властям принятых на сходах граждан 
решений, помощь в организации обществен-
ных слушаний и т. д.

За время действия закона карельский 
парламент неоднократно его совершен-
ствовал. Например, в этом году расширены 
возможности для избрания сельских старост. 
Так, старостой могут быть не только граж-
дане, которые зарегистрированы по месту 
жительства в сельской местности, но и те, 
кто имеет собственность в сельском населен-
ном пункте. С таким предложением ранее 
выступили старосты кижских деревень. Кро-
ме того, предусмотрено совмещение долж-
ности сельского старосты и муниципального 
депутата, осуществляющего деятельность на 
непостоянной основе.

Более 160 многодетных семей в Карелии 
купили сельхозтехнику на средства 

маткапитала
Такая возможность появилась благодаря Законодательному 

Собранию республики
Возможность купить сельхозтехнику 

на средства регионального материнского 
капитала востребована в Карелии. Об этом 
рассказала вице-спикер парламента Ольга 
Шмаеник.

Она напомнила, что на приобретение 
сельхозтехники многодетные семьи могут 
потратить всю сумму регионального маткапи-
тала или только часть. Аналогичным образом 
эту помощь от государства можно направить 
на покупку нового легкового автомобиля. 
Техника должна быть российского произ-
водства.

Такая возможность появилась у мно-
годетных семей республики с 1 января 
2021 года. Депутаты Законодательного собра-
ния Карелии расширили перечень направле-
ний использования маткапитала.

Ольга Шмаеник отметила, что предло-
жение дополнить список исходило от самих 
граждан.

«Региональный материнский капитал 
является хорошим подспорьем для много-
детных семей, особенно если они проживают 
в сельской местности и ведут личное подсоб-
ное хозяйство. Средства можно направить, 
например, на приобретение трактора, обо-
рудование для обработки почвы и уборки 
урожая, прицепы и навесные механизмы. 
В 2021 году сельхозтехнику приобрели 
30 семей, в прошлом – 81, а в этом – уже 
53», – рассказала парламентарий.

Помимо покупки автомобиля или сель-
хозтехники маткапитал можно использовать 
на улучшение жилищных условий, оплату 
детского сада, обеспечение детей-инвали-
дов средствами реабилитации, газификацию 
собственного дома и ремонт жилья.

На сегодня размер регионального матка-
питала составляет 105,5 тыс. рублей. Средства 
выплачиваются при рождении (усыновлении) 
третьего или последующего ребенка.

Ольга Билко рассказала об обустройстве 
спуска на Ключевой

Город расширит дорожку и установит поручни 
Депутат Законодательного Собрания 

Карелии обсудила с жителями обустрой-
ство спуска в районе дома № 27 по улице 
Репникова. 

В выездном совещании также приняла 
участие председатель комитета ЖКХ адми-
нистрации Петрозаводска Юлия Мизинкова, 
депутаты Петросовета Андрей Ушаков и Ека-
терина Реутова, директор УК «Профессионал» 
Анна Громова.

 Депутат отметила, что создание этого 
пешеходного пути важно для жителей не 
только близлежащего дома.

 «Совместное решение найдено. Город-
ские службы проведут работы по расшире-
нию дорожки до одного метра и отсыпке ее 
фрезерованным асфальтом. Также вдоль 
дорожки будет установлен поручень», – 
написала Ольга Билко на своей странице 
во «ВКонтакте».

Новый пешеходный мост возвели через 
реку Мегрегу

Депутат Законодательного Собрания Карелии Юрий Васильев 
осмотрел новый пешеходный мост, который появился 

в деревне Судалица вместо аварийного
Ранее жители деревни Судалица направ-

ляли обращения в карельский парламент по 
вопросу восстановления пешеходной пере-
правы, соединяющей две части населенного 
пункта. В региональном бюджете на 2023 год 
по инициативе депутатов Артема Валюка и 
Юрия Васильева на эти цели предусмотрели 
8,2 млн рублей. Проектно-сметную докумен-
тацию разработали на средства районной 
администрации.

Компания-подрядчик ООО «Энерготех-
нострой» приступила к работам в мае. Были 
заменены опоры, мостовое полотно и др. Мост 
введен в эксплуатацию в середине июля.

– Мост очень надежный и долговечный, 
потому что сама конструкция железная. Наде-
юсь, что мост простоит долго и будет радовать 
жителей деревни Судалица. Хочу выразить 
им большую благодарность за настойчивость, 
за свою гражданскую твердую позицию, – 
сказал Юрий Васильев.
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Общество

За последние 
пять лет 

в республике 
построили 

407 нежилых зданий
Половину из них составили коммерческие 

постройки
В честь дня строителя Карелиястат опубликовал тематическую 

статистику за минувшие пять лет. За эти годы в республике возвели 
407 нежилых зданий, половина из которых – коммерческие построй-
ки, 83 промышленных объекта, 25 административных и столько 
же медицинских учреждений, 16 сельхозстроений и 15 учебных 
организаций.

Отдельно отмечается, что с 2018-го по 2022 год введены в эксплу-
атацию ФАПы и врачебные амбулатории на 302 посещения в смену и 
больницы на 130 мест. Новые детские сады приняли 2580 детей, а школы – 
1 350 учеников.

Новый район разместится на площади в 30 гектаров, в 
планах застройщика возвести 21 многоквартирный дом – 
196 тыс. кв. м жилья. По словам представителя компании Дми-
трия Ивасько, жилые здания займут лишь около 7 процентов 
территории. Остальную площадь используют под строитель-
ство новой набережной, организацию парков, благоустрой-
ство дворов с разделением на зоны для спокойного отдыха, 
игровые площадки для малышей и детей постарше, а также 
комплексы для занятий спортом. Предусмотренное количество 
парковочных мест превысит число квартир. В плане развития 
территории уже зарезервированы участки под строительство 
школы, детского сада, торгового центра и зоны отдыха у воды. 

Первые два дома на Заводской улице у Онежского озе-
ра почти готовы. Один из них сдадут в конце этого года, 

другой – в начале следующего. Первые этажи новостроек 
отдадут под бизнес. 

– Многие из нас ассоциируют Петрозаводск с озером. В 
послевоенное время районы строились вдоль Онего, а проект 
«Талоярви» сегодня, по сути, продолжает развивать концеп-
цию города у воды, – отметил Артур Парфенчиков. – Первые 
жильцы приедут сюда уже в этом году, и мы видим активное 
благоустройство. Застройщик заверил, что далее каждый год 
будет сдавать в эксплуатацию 1-2 дома и планомерно раз-
вивать общественные территории. Не могу не отметить, что 
большую часть земель займут именно парки, набережная, 
зоны отдыха – комфортная среда, доступная всем горожанам. 

Первый дом введут в эксплуатацию уже в этом году, вто-
рой – в I квартале следующего. Комплексное озеленение 

двух дворов включит в себя 400 деревьев и кустарников. 
Крупномерные растения уже закуплены. Республика оказы-
вает поддержку в подведении сетей – газа, электричества, 
воды и канализации. 

Для комфорта новоселов готовые дома будут отделять от 
дальнейшей стройки. Территорию около них благоустроят, 
вокруг высадят сотни крупных деревьев и установят во дво-
рах и парке арт-объекты в карельском стиле. Названия улиц 
будущего микрорайона позаимствуют из эпоса «Калевала». 

– Природное пространство, ландшафт используются застрой-
щиком по максимуму, множество деревьев сохраняют вдоль 
новой набережной, предполагается обустройство большого 
количества парков. Кроме того, в новом районе создадут 
порядка 400 рабочих мест, – подчеркнула Инна Колыхматова. 

Бутылки молока 1940 года 
нашли в затонувшем пароходе 

на Ладоге
Также на затонувшем судне обнаружили старинные 

мясорубку и посуду
Дайверы из клуба подводного плавания «Диво» 

нашли на затонувшем пароходе Valamon Luostari 
в Ладожском озере бутылки молока 1940 года, 
серебряную столовую ложку приблизительно 
XIX–XX веков, кувшин, эмалированную посуду и 
старинную мясорубку с надписями. Об этом сообщил 
центр научных исследований 1XPEDITION. 

 Дайверы исследуют Никоновскую бух-
ту острова Валаам. О затонувшем там в 
1940 году пароходе снимут документальный фильм 
с использованием 3D-технологий. Сейчас материалы 
для него собирают под водой.

– Мы погрузились, разделились согласно заданию, 
увидели трюм, в трюме были каюты. Одна полностью 
закрыта, а у другой дверь немного приоткрыта, туда 
я и направился. Каюта небольшая, низкая, там стоит 
стол, но без верха, просто четыре ножки, вижу, что 
от фонаря отблескивают верхушки бутылок, подплы-
ваю поближе, вижу, что бутылки наполовину чем-то 
заполнены, а всего там десять бутылок, сразу доложил 
наверх по радиосвязи, – поделился впечатлениями 
участник экспедиции Алексей Петрыкин.

Две бутылки с молоком подняли со дна. По другим 
находкам дайвер предположил, что обнаружил камбуз.

Сейчас от затонувшего парохода Valamon Luostari 
сохранился каркас, который позволяет понять, что 
это за судно. Постепенно пароход разрушается.

– Холодная вода Ладожского озера обеспечи-
ла хорошую сохранность находок, – отметил дай-
вер «Диво» Алексей Минаков. – Мы погрузились 
на глубину 8–12 м, прозрачность воды – примерно 
1–2 м, а температура – около 10–12 градусов. Види-
мость плохая, но за счет того, что вода холодная, 
сохранность находок великолепная.

 Документальный фильм о пароходе на дне Ладоги 
планируют выпустить в ноябре этого года. Модель 
корабля в фильме будет выполнена в максимальном 
соответствии с реальным прототипом.

Новый район возводят на берегу Онежского озера 
В Петрозаводске появится новый жилой комплекс с парком, равным Губернаторскому саду 
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Креативные образы региона 
обсудят на «Берегу» 

Молодежный образовательный форум «Берег» 
пройдет с 17 по 20 августа недалеко от Петрозаводска 

на турбазе «Урозеро» 
«Берег» – главный молодежный форум 

республики, созданный в 2022 году по ини-
циативе главы Карелии.

В этом году организаторы получили 
более 350 заявок со всех субъектов Севе-
ро-Западного федерального округа. Также 
среди участников будут представители ЛНР 
и Запорожской области. 

Основным направлением форума станет 
тема повышения региональной привлекатель-
ности через развитие креативных индустрий. 
Это новый тип развития культуры.

Участники посетят встречи с лидерами 
общественных организаций, представителя-
ми креативного кластера Карелии и получат 
возможность решить креативные кейсы и 
повлиять на образ своего региона. 

Спикеры затронут темы добровольчества, 
экологии, молодежного туризма, социаль-

ного предпринимательства и поддержки 
инициатив.

Также в рамках форума пройдет гранто-
вый конкурс от Росмолодежь.Гранты – состо-
ится очная защита проектов с возможностью 
выиграть до 1 миллиона рублей.

Участники могут сыграть в гольф, баскет-
бол, футбол, кататься на SUP-бордах, участво-
вать в интерактивных лекциях, творческих 
тематических вечерах (мастер-класс по 
рисованию пейзажей Карелии на открытом 
воздухе, творческие мастер-классы карель-
ской тематики, опен-эир с приглашенным 
диджеем), посетят  заповедник «Кивач».

Дополнительную информацию об уча-
стии в форуме можно получить в груп-
пе мероприятия, по электронной почте: 
centrmolodeji10@yandex.ru или по телефону 
+7 (814-2) 56-06-25.

Дополнительный набор студентов 
объявили в ПетрГУ

Подать документы можно до 21 августа
С 15 августа Петрозаводский университет проводит дополнительный набор студен-

тов на бюджетные места. Об этом сообщили в группе вуза в соцсети.
Так, учиться предлагают по направлениям «экология и природопользование», «биология», 

«агрономия», «строительство», «педагогическое образование», «лечебное дело», «педиа-
трия», «приборостроение», «физика», «электроника и наноэлектроника» и других. Узнать 
о всех доступных направлениях подготовки и количестве мест можно на сайте ПетрГУ.

«Вступительные испытания пройдут с 22 по 24 августа. Конкурсные списки опублику-
ем 25 августа. Оригинал документа об образовании принимаем до 28 августа. 29 августа 
опубликуем приказы о зачислении», – пояснили в паблике университета.

Абитуриентам напомнили, что выпускники школ поступают по результатам ЕГЭ. Всту-
пительные испытания могут сдавать поступающие на базе среднего профессионального и 
высшего образования, а также поступающие по особой и отдельной квотам. Интересующие 
вопросы можно задать в приемную комиссию по телефону 8 (814-2) 71-10-30 или по почте: 
priem@petrsu.ru.

В карельских образовательных 
учреждениях большой конкурс 

на «преподавательские» 
направления

Министр образования и спорта Карелии 
п ознакомился с первыми итогами приемной кампании 

Роман Голубев побывал в Петрозавод-
ском педагогическом колледже и ПетрГУ.

В педагогическом колледже самый боль-
шой конкурс на направление «начальные 
классы» – 6,5 человека на место. Абитури-
енты приезжают в республику не только 
из районов Карелии, но и Мурманской 
области, Омска и даже Якутии. При этом 
количество бюджетных мест в респу-
бликанских техникумах и колледжах в 
2023 году увеличилось по сравнению с про-
шлым годом на 50 мест.

– Троечников у нас нет. Средний балл у 
поступающих – 4,6, – подчеркнул исполняю-
щий обязанности директора Петрозаводского 
педагогического колледжа Михаил Ткачук.

В ПетрГУ самый большой конкурс на 
«историю и обществознание» – 9,2 челове-
ка. На втором месте учителя английского 
и немецкого – 7,15 – и на третьем профиль 
«начальное образование» – 6,9. При этом при-
ем на педагогические направления в ПетрГУ 
увеличился на 7%, увеличилось и количество 
бюджетных мест – с 300 до 321.

Собирают «Молодежный корпус»
В Карелии появляются волонтерские команды на базе 

образовательных учреждений
Ресурсный центр добровольчества при 

поддержке Гранта главы Карелии про-
должает проект по созданию и развитию 
молодежных добровольческих команд на 
базе образовательных учреждений (школ, 
ссузов) – «Молодежный корпус Карелии». 
Проект – продо лжение серии программ 
по развитию добровольчества в регионе.

26 и 27 августа на загородной базе «Мат-
качи» пройдет второй образовательный 
интенсив для руководителей и тим-лидеров 
молодежных волонтерских команд, в рамках 
которого участники познакомятся с моде-
лью проведения тренингов и подготовятся к 
запуску «Школы волонтера» на базе своих 
организаций.

– Я не так давно руковожу волонтерским 
отрядом «Альтаир» в Медвежьегорске, поэто-

му до обучения в рамках проекта не имела 
никаких инструментов для работы с волон-
терами: не знала, как привлечь ребят, как 
заинтересовать и удержать, как придумать 
акции и волонтерские вакансии, работать 
с порталом Добро.ру. Мне хотелось, чтобы 
ребята сами хотели помогать, были заинтере-
сованы в деятельности. Сейчас ребята сами 
проявляют инициативу. Думаю, это главный 
успех. На первом образовательном выезде нам 
доступно рассказали, как создать свой проект. 
Я активно этим воспользовалась. Сейчас в 
активе волонтерского отряда есть несколько 
проектов. Это важно – своевременно получить 
методическую поддержку, войти в команду 
единомышленников, – делится руководитель 
волонтерского отряда «Альтаир», участница 
«Молодежного корпуса Карелии» Елена Якас.

В Пряжинской школе завершается 
второй этап капитального ремонта 
Вице-спикер карельского парламента Ольга Шмаеник 

совместно с главой администрации Пряжинского 
района Оксаной Гаврош вновь побывала 

в образовательном учреждении, чтобы еще раз лично 
проконтролировать ход работ 

В школе идут косметические ремонты 
в помещениях пищеблока и столовой, в 
некоторых учебных классах и коридорах. 
Продолжается ремонт туалетов. Уже уло-
жена напольная и стеновая плитка, покра-
шены стены, а также отремонтирован пол 
в блоке начальной школы. Данные виды 
работ не были предусмотрены программой 
капремонта, поэтому на эти цели из бюдже-
та республики выделили дополнительные 
7,1 млн рублей.

Ранее, в прошлом году, в рамках про-
граммы отремонтировали кровлю, заменили 
окна, внутренние инженерные коммуника-
ции, пожарную сигнализацию, слаботочные 
системы. Выполнили мероприятия по обеспе-

чению антитеррористической безопасности, 
установили видеонаблюдение и освещение 
по периметру здания. Закупили новое обо-
рудование для пищеблока и учебную мебель 
в классы.

Кроме того, укрепили фасад. В этом году 
его утеплили и обшили металлопрофилем. По 
периметру всего здания сделали отмостку, 
отремонтировали эвакуационные выходы, 
пожарную лестницу и входы в подвальные 
помещения, установили защитные козырьки 
над технологическими окнами.

Ольга Шмаеник, Оксана Гаврош и дирек-
тор школы Ольга Санникова также обсудили 
планы по благоустройству территории вокруг 
школы и спортивной площадки.
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50 тысяч рублей можно получить 
за рецепты соусов с клубникой 

и медом
19 августа в столице Карелии пройдет конкурс 

поварского мастерства «Под соусом»
Побороться за денежный приз приглашают студентов кулинарных специальностей 

и поваров. Конкурс организован в рамках фестиваля «Кухня народов Карелии».
Победители получат от 20 до 50 тысяч рублей. Конкурсанты должны будут приготовить 

два соуса: один для горячего блюда, другой – для холодного, оба с использованием обяза-
тельного ингредиента – свежей клубники, второго по желанию – меда. Курирует конкурс 
ресторан «ВКарелииЕсть».

Участники дома подбирают или создают рецепты, готовят по 100 мл каждого соуса для 
слепой дегустации и приносят их с собой на конкурс.

С 15 до 17 часов 19 августа на набережной Петрозаводска в шатре для мастер-классов 
фестиваля «Кухня народов Карелии» состоится очная часть конкурса. Сначала жюри про-
ведет слепую дегустацию принесенных соусов, затем обсудит их и определит предвари-
тельных победителей. Конкурсанты покажут свое мастерство, приготовив соусы прямо на 
глазах жюри и гостей фестиваля. После окончания показательных выступлений поваров и 
очередной дегустации жюри выносит окончательный вердикт о победителях. Закончится 
конкурс церемонией награждения.

Зарегистрироваться на конкурс можно личным сообщением в WhatsApp на номер 
+7 (921) 228-58-88. В сообщении необходимо указать Ф. И. О., место работы или учебы.

Первая партия барашков приехала 
к фермеру  в Сортавальском районе

О том, как развивается хозяйство, рассказал 
карельский Центр компетенций агропромышленного 

комплекса

Начать дело с нуля Дмитрию Сопу-
нову помогла поддержка государства. В 
этом году он получил грант как победи-
тель конкурса «Агростартап» (нацпроект 
«Малое и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной предпри-
нимательской инициативы») и уже начал 
реализацию проекта.

К фермерству будущего предпринима-
теля привели гастрономические вкусы: он 
большой любитель качественного вкусно-
го мяса. Побывав в Дагестане, распробовал 
баранину, так и решил, чем будет заниматься. 
Там же на выставке племенных животных 

утвердился в том, что хочет разводить 
дорперов. Высокая стоимость и неболь-
шое поголовье этой породы в стране 
повлияли на окончательный выбор – в 
хозяйстве в Ленинградской области 
фермер приобрел метисов дорпера 
с романовской породой. К приезду 
первых барашков успели соорудить 
летний навес и ограждения загона.
По проекту Дмитрий Сопунов плани-
рует также построить овчарню, под-
ключиться к сетям, купить земель-
ные участки и хорошее поголовье 
животных, а также прицеп. К пятому 
году реализации проекта маточное 

поголовье на ферме должно быть не менее 
100 овец, с объемами производства не менее 
5 тонн мяса баранины в год. 

Подготовить проект на конкурс и получить 
нужные знания помог Центр компетенций 
агропромышленного комплекса. И пока 
«агростартаперы» первого отбора 2023 года 
осваивают полученные средства, в Минсель-
хозе республики закончился отбор заявок 
на вторую волну. Поступило 18 проектов. 
Имена победителей, кто получит финан-
совую поддержку со стороны государства, 
назовут после рассмотрения документов и 
проведения собеседования.

Бывший безработный 
открыл свое дело

Юрий Муляр из Сортавалы был безработным, 
а сегодня отмечен благодарностью Управления труда 

и занятости за успешное ведение бизнеса
 Награда была вручена Юрию 

в агентстве занятости в канун 
профессионального праздника 
– Дня строителя.

Муляр, имея профессио-
нальное образование строителя, 
открыл собственное дело при 
поддержке службы занятости в 
2022 году. Средства единовремен-
ной финансовой помощи он полу-
чил после защиты бизнес-плана и 
вложил их в приобретение рабоче-
го и строительного инструмента, 
спецодежды и средств индивиду-
альной защиты.

Юрий Юрьевич поблагодарил 
за высокую оценку своего труда 
и финансовую помощь, отметил, 
что республиканская программа 
поддержки предприниматель-
ской инициативы очень важна 
для стартапа.

Пудожанка мастерит игрушки
Брать пример можно с Натальи Авдеенко из Пудожа 

 Оказавшись без работы, женщина обра-
тилась в агентство занятости населения, 
где ей предложили пройти обучение по 
программе «Бизнес-планирование» по 
стандартам «Ворлдскиллс».

Наталья, человек творческий, решила 
открыть собственное дело, занявшись изго-
товлением авторских игрушек, в том числе 
по национальной тематике. Мастер успешно 
защитила бизнес-план на экспертной комис-
сии в агентстве занятости и занимается люби-
мым делом. На полученные средства в раз-
мере 100 тыс. руб. она приобрела расходные 
материалы, другое оборудование. 

Сейчас начинается набор в группы обуче-
ния по нацпроекту «Демография». Бесплатно 
можно обучиться по направлениям «архивное 
дело», «слесарь по ремонту автомобилей», 
«тракторист», «электромонтер», «водитель 
погрузчика» и по другим направлениям.

Литейщики проверили силу удара
Сотрудники Литейного завода «Петрозаводскмаш» 

приняли участие в проекте «Ударная десятка»
Проект «Ударная десятка» стартовал в 2017 году в честь 10-летия государственной 

корпо рации «Ростех» и в первый же год собрал более 7 000 участников в 16 регионах 
России. 

Уже в 2019 году количество участников выросло более чем в два раза: 29 городов, более 
60 турниров и 300 финалистов. На прошедших соревнованиях определили самых сильных 
среди инженеров, слесарей, токарей и программистов. Среди множества профессионалов 
своего дела, готовых держать удар и сражаться за звание чемпиона на гранд-финале в Москве. 

Амбассадорами проекта выступают звезды единоборств и действующие чемпионы мира 
по боксу. Проект состоит из трех категорий – «сила удара», «серия ударов», «бокс». 

В 2023 году сотрудники Литейного завода «Петрозаводскмаш» впервые приняли уча-
стие в проекте. Всего в соревнованиях приняли участие 61 сотрудник, в категориях «сила 
удара» и «серия ударов». Каждый из участников смог проверить свою силу удара, а также 
при наличии минимальной физической подготовки и в категории «серия ударов». 

По итогам соревнований каждый сотрудник получил сертификат участника, а самые 
сильные участники были награждены грамотами и медалями.
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В Калевальском районе появятся 
четыре новых охотничьих домика

Государственная поддержка помогает развивать 
туризм в Калевальском районе

«ВелТ-Карельские путешествия» уже 
предлагает отдых в гостевом комплексе 
«Велт», на территории которого находятся 
самый большой в мире Ловец снов, разно-
образные маршруты на снегоходах, про-
гулки на квадроциклах, модный флоатинг. 
В 2020 году «ВелТ-Карельские путешествия» 
получили грант от Ростуризма на развитие 
инфраструктуры, на средства которого был 
приобретен специальный снегоход для под-
готовки зимних маршрутов.

Сейчас фирма реализует инвестиционный 
проект в сфере гостеприимства. В Калеваль-
ском районе появятся четыре охотничьих 
домика – лесные заимки, объединенные 
знаковым названием «Эко-грин-хаус».

Проект призван помочь жителям мега-
полисов отдохнуть от урбанизации в окру-
жении карельских лесов и озер. Здесь будет 
создана инфраструктура для охоты, рыбалки 
и рекреационного отдыха.

В июне компания «ВелТ-Карельские 
путешествия» получила статус резидента 
Арктической зоны. Государственная под-

держка, предоставляемая бизнесу на террито-
рии АЗРФ, поможет компании в реализации 
проекта.

– Развитие туризма в Арктике сегодня 
является одним из приоритетных направ-
лений. Да, сегодня больше всего туристов 
принимает Приладожье, именно туризм 
дал невероятный стимул для развития 
этой территории. При этом туристический 
потенциал севера не меньше потенциала 
Приладожья, это интересные, уникальные 
места и объекты, которые могут стать 
настоящими центрами притяжения, как 
туристов, так и туристического бизнеса, 
поэтому подобные инициативы, особенно 
с учетом их природной, экологической 
направленности, мы только приветству-
ем, – отметил министр экономического 
развития  Олег Ермолаев.

Получить консультацию по получению 
статуса резидента Арктики предприниматели 
могут у сотрудников Корпорации развития 
Республики Карелия по телефону 8 (814-2) 
44-54-00 или в офисе по наб. Гюллинга, 11. 

Господдержка помогает делать 
ногти красивыми

Женщина оформила соцконтракт и открыла 
маникюрный кабинет 

Финансовая поддерж-
ка помогла маме двоих 
детей исполнить мечту 
и открыть в Питкяранте 
свой маникюрный каби-
нет. Механизм социаль-
ного контракта усили-
вает эффект нацпроекта 
«Демография» в части 
создания условий для 
сохранения занятости, 
а также помогает само-
реализации граждан, 
развивает предприни-
мательские инициативы 
и самозанятость.

Надежда Гаврикова 
решила организовать соб-
ственное дело, составила 
бизнес-план и обратилась 
за поддержкой в Отделе-
ние Центра социальной 
работы Карелии в Пит-
кярантском районе. На 
выделенные по социаль-
ному контракту 250 тысяч 
рублей она приобрела необ-
ходимое оборудование для 
маникюрного кабинета. 
Благодаря социальному 
контракту Надежда обрела 
стабильный источник дохо-
да и перспективы для роста 
и развития своего дела. 

Сейчас услуги мастера пользуются посто-
янным спросом благодаря качественной рабо-
те и внимательному отношению к каждому 
клиенту. Надежда продолжает совершен-
ствовать свои профессиональные навыки и 
развивается в выбранном деле.

Жители Карелии могут подать заявле-
ние на едином портале государственных и 
муниципальных услуг (ЕПГУ) об оказании 

государственной социальной помощи на осно-
вании социального контракта. Также можно 
обратиться в отделения Центра социальной 
работы по месту жительства.

Дополнительную информацию можно 
получить, задав вопрос в группе Центра 
социальной работы в «ВКонтакте» и по 
номеру телефона Единого контакт-центра: 
8-800-100-00-001. 

Нацпроект «Демография» дал шанс 
полностью поменять жизнь

Сегежанка теперь шьет одежду
Анна Нагибина в ноябре 2022 года обратилась в Агентство занятости населения 

Сегежского района в поиске подходящей работы.
Девушка прошла благодаря нацпроекту  обучение по программе «Удаленный менеджер 

поставщика маркетплейсов».
Во время обучения Анна обрела уверенность в своих силах и решила организовать 

бизнес по пошиву одежды.
Девушка разработала и успешно защитила бизнес-план, зарегистрировалась самоза-

нятой и получила финансовую поддержку в размере 100 тыс. руб. Приобрела швейную и 
распошивальную машинки, парогенератор и гладильную доску.

Сегодня Анна успешно предоставляет услуги по пошиву одежды.

Жительница Питкяранты 
открыла фотостудию 

Екатерина заключила социальный контракт 
и получила 250 000 рублей на  NEGATIVE

Все началось весной 2022 года, когда Екатерина решила организовать фотостудию, 
составила бизнес-план и обратилась в Отделение Центра социальной работы Карелии 
в Питкярантском районе.

Основная идея проекта – предоставить жителям республики профессиональные фото-
услуги, в том числе создание ярких, эмоциональных художественных образов. Ведь каждое 
важное событие в жизни хочется сделать неповторимым и запоминающимся.

На средства, полученные по социальному контракту, Екатерина приобрела професси-
ональный фотоаппарат, объективы, комплект импульсного света, ноутбук, графический 
планшет. Дополнительную помощь предоставило фотомастеру районное Агентство заня-
тости населения.

Сейчас фотограф активно ведет свою деятельность, ее профессионализм и качество 
работы привлекают много клиентов, благодаря чему Екатерина имеет стабильный зара-
боток и занимается любимым делом.
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Новая  детская площадка 
появилась на Древлянке

Качели, горки и песочницы поставили рядом с двумя 
детскими садами и лицеем

Детскую площадку для разных возрастов поставили на Древлянке у детсада № 117 
«Рябинка». Об этом сообщили в паблике администрации Петрозаводска.

В сквере Знаний появились комплекс с песочницами, горками для самых маленьких, 
игровым городком и качелями для детей постарше, а также уличные тренажеры для взрос-
лых горожан.

Также на площадке поставили скамейки и урны. При необходимости там установят 
дополнительные фонари.

Затапливаемый участок Семейной 
аллеи станет суше

Подрядчик провел дренажную систему, приподнял 
дорожки, отсыпал газон, обустроил плитку 

и бордюры
В Петрозаводске продолжается благо-

устройство Семейной аллеи по программе 
«Комфортная городская среда». Работы завер-
шены наполовину, сообщили в мэрии города.

В частности, подрядчик завершил работы на 
низовом участке, который часто затапливало во 
время дождя. Специалисты провели дренажную 
систему, приподняли дорожки, отсыпали газон, 
обустроили плитку и бордюры. Также рабочие 
проложили кабели под будущее освещение.

В сентябре, когда условия станут благо-
приятными для посадки, Семейную аллею 
будут озеленять. Появятся деревья девяти 
различных видов: горная и обыкновенная 
сосна, береза, липа, остролистый клен, вяз, 
рябина, ива ломкая и лиственница. Высота 
саженцев будет достигать двух с половиной 

метров. Всего на Семейной аллее разместят 
80 деревьев и 50 кустарников. Вдоль нее 
обустроят четыре рекреационных кармана 
со скамейками и урнами.

Напомним, в этом году по федеральному 
проекту «Комфортная городская среда» в 
Петрозаводске благоустраивают семь обще-
ственных территорий: Ключевской сквер, Лосо-
синский парк, Нигиницкий сквер, Семейную 
аллею, аллею Энтузиастов, Побережный парк и 
сквер Машиностроителей. Их выбрали жители 
на общероссийском рейтинговом голосовании.

 В следующем году в рамках программы 
благоустроят еще семь территорий: парки Бели-
чий остров, Побережный, Фонтаны, Патриот, 
Защитников города, а также скверы Попова 
и Высотный.

Каменный тигр переедет 
на благоустроенную площадь

Его поставят на Древлянке 
Руководство торгового 

центра на Древлянке заменит 
неработающие часы на зда-
нии почты. Об этом сообщи-
ли в паблике администрации 
Петрозаводска.

Также скоро там начнется 
благоустройство. На площади 
выложат покрытие из гранитных 
плит, сделают водоотвод, дорож-
ки, тротуары, клумбы с цветами, 
поставят скамейки и урны. В цен-
тре площади посадят ель, которую 
в канун новогодних праздников 
будут украшать игрушками. Кро-
ме этого, на площадь переедет 
каменный тигр, которого Карелии 
подарили организаторы междуна-
родного форума камнеобработки.

Благоустройство площади 
обойдется городу в 49,5 млн 
рублей.

Еще один двор благоустроили 
в Первомайском районе

В этом году в Петрозаводске приведут в порядок 
50 придомовых территорий 

Двор у дома 9 на Ведлозерской улице бла-
гоустроили в Петрозаводске. Там уложили 
новый асфальт, поставили урны, скамейки, 
обустроили бордюры и освещение, сообщили 
в паблике администрации города.

Работы заканчивают во дворах на Ленина, 
28, Дзержинского, 39 и Антикайнена, 5. В этих 
дворах уже обновили асфальт. Одновременно 
в Петрозаводске приводят в порядок 16 при-
домовых территорий. Три двора уже благо-
устроили. Ремонт приняли на 24 объектах. 
Еще семь дворов готовят к обновлению.

Дворы Петрозаводска благоустраивают 
по нацпроекту «Жилье и городская среда», а 
также за счет средств субсидии правитель-
ства Карелии на социально-экономическое 
развитие города. Общая стоимость работ – 
128 млн рублей.

Дворы Петрозаводска благоустроят до 
осени.

Схема движения транспорта 
изменилась в центре Петрозаводска
На площади Гагарина продолжается реконструкция 

теплосети
С 10 августа на площади Гагарина изменилась схема движения транспорта. Об этом 

информирует паблик городской администрации. Временные неудобства обусловлены 
началом нового этапа реконструкции теплосети.

Так, на площади сузилась проезжая часть в районе дома 1. Движение в направлении про-
спекта Ленина ограничено по левой стороне, а во второй половине августа ремонт пройдет 
уже на правой части дороги.

Работы проводит «ПКС-Тепловые сети», управиться с ними обещают до конца лета. Нару-
шенное благоустройство также в полном объеме восстановят.

Горожанам напоминают, что в связи с реконструкцией временно отменили работу трол-
лейбуса № 8, а маршрут троллейбуса № 1 скорректирован. Для удобства электротранспорт 
после остановки «Автовокзал» забирает и высаживает пассажиров возле дома № 33 на Крас-
ноармейской улице. По измененным маршрутам троллейбус будет ходить ориентировочно 
до 20 августа.

 Жителей Петрозаводска призывают быть внимательными и руководствоваться знаками 
и ПДД.

Три новых торговых павильона 
откроют в разных районах 
В торговых объектах будут продавать 

продовольственные товары, принадлежности 
для авто и продукты местных производителей

Администрация Петрозаводска объявила аукцион на размещение трех нестационар-
ных торговых объектов сроком на два года. Их установят на Ключевой, Птицефабрике и 
в Октябрьском районе. Аукцион пройдет 6 сентября. Об этом информирует пресс-центр 
мэрии города.

Один павильон будет располагаться около дома 47 на Октябрьском проспекте. Он будет 
размещен в составе остановочного комплекса. Там будут продавать товары местных про-
изводителей.

Второй объект появится около дома 54 на Гвардейской улице. В павильоне будут торго-
вать автотоварами.

 Третья торговая точка будет организована около дома 1в на улице Птицефабрика. Там 
будут продавать продовольственные товары, кроме пива и пивных напитков.
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Братскую могилу в селе 
Деревянное приводят в порядок

Идут ремонтно-восстановительные работы
Работы по восстановлению территории 

братской могилы в селе Деревянное ведет 
компания «Свой дом». Об этом сообщает 
Республиканский центр по государственной 
охране объектов культурного наследия.

Сейчас выполнены мощение территории 
захоронения брусчаткой, отсыпка входной 
зоны отсевом, оформление и обрамление 
бортовым камнем двух намогильных холмов, 
устройство бетонных постаментов под мемо-

риальные плиты. Изготовлены и смонтирова-
ны мемориальные плиты из габбро-диабаза 
с именами погибших воинов. Установлены 
памятная стела из габбро-диабаза и новое 
металлическое ограждение.

 Работы по контракту должны завершиться 
до конца августа. Они ведутся в рамках феде-
ральной целевой программы «Увековечение 
памяти погибших при защите Отечества на 
2019–2024 годы».

Матери участника СВО из Суоярвского 
округа построили крыльцо

Женщине также помогут сделать подсобные 
помещения

В Суоярвском округе матери бойца, про-
ходящего службу в зоне СВО, построили 
крыльцо. Об этом рассказали в паблике 
местной власти.

Обращение с просьбой отремонтировать 
старое крыльцо и помочь построить подсоб-
ные помещения в администрацию поступи-
ло от члена семьи участника СВО. В итоге 
старое крыльцо заменили на новое, сделанное 

работниками Центра информативно-хозяй-
ственного обеспечения. Женщине помогут 
и в постройке подсобок.

 Жителям напомнили, что по вопросам 
оказания государственной помощи по соц-
контракту можно обратиться в Отделение по 
работе с гражданами в Суоярвском округе 
(Суоярви, ул. Шельшакова, 2) или по теле-
фонам: 5-13-79, 5-10-21.Мусорная площадка за 493 тысячи 

рублей появилась в Суо еки
В Минсельхозе считают, что появление площадки 

для ТКО повышает экологическую культуру
В поселке Суоеки обустроена площадка для сбора ТКО, информирует Минсельхоз 

Карелии. Общая стоимость работ составила более 493 тыс. рублей. Деньги были направ-
лены из федерального и республиканского бюджетов, местной казны и внебюджетных 
источников финансирования.

По оценке министерства, так решился вопрос обеспечения доступности услуг по сбору 
и вывозу ТКО.

Супруги из Олонецкого района 
отметили бриллиантовую свадьбу

Константин и Нина Барановские вместе уже 60 лет
Пара Константина и Нины Барановских 

из Олонецкого района отметила 60 лет со 
дня свадьбы. Об этом рассказали в паблике 
местной администрации.

Супруги вместе уже 60 лет: вырастили и 
воспитали двух детей, четырех внуков и трех 
правнуков. Константин родом из Белоруссии. 
В мае 1963 года он приехал в командировку 
устанавливать линии АТС в деревни Михай-
ловское и Куйтежа и повстречался с будущей 
женой Ниной. 29 июня 1963 года они рас-
писались в Олонецком ЗАГСе. Пара вместе 
работала в РАС Ростелеком, а у Константина 
трудовой стаж на предприятии составил 60 лет.

 «Супруги очень общительные, гостепри-
имные, доброжелательные и уважаемые люди 
в деревне. Со дня свадьбы хранят любовь и 
верность друг к другу, воспитали своих детей 
достойными членами общества, любят свою 
малую родину и являются образцом крепкой, 
дружной и счастливой семьи», –  отметили 
в группе.

Юбилярам пожелали быть друг для друга 
опорой, крылом и стимулом жизни.

Ранее сообщалось, что жители Карелии 
Анатолий и Алла Чуфрины отметили 70 лет 
со дня свадьбы.

Новые контейнеры для отходов  поступили в Кемь
Их начали устанавливать

Карельский экологический оператор доставил в 
Кемь 50 новых пластиковых контейнеров с крышка-
ми, сообщили в администрации района.

Контейнеры должны устанавливать на мусорных 
площадках с 13 по 18 августа. Список адресов уже 
определили.

Администрация просит граждан соблюдать прави-
ла пользования и эксплуатации новых контейнеров, 
после каждого размещения ТКО закрывать крышку 
и не препятствовать подъезду специализированной 
техники.

Ранее КЭО поступили просьбы из администраций 
трех северных районов республики о содействии в 
обновлении контейнерного парка. И хотя содержа-
ние контейнерной площадки – обязанность ее балан-
содержателя, КЭО принял решение оказать содействие 
районам в наведении порядка, выделив собственные 
контейнеры.
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В Карелии около восьми тысяч 
человек страдают фибрилляцией 

предсердий 
Это самая распространенная патология среди всех 

видов нарушений сердечного ритма  
Об особенностях этого вида аритмии, 

причинах возникновения и диагностике 
рассказала Ольга Евгеньевна Гузун – глав-
ный внештатный аритмолог Минздрава 
Карелии.

Фибрилляция предсердий или мерца-
тельная аритмия – нарушение ритма сердца, 
характеризующееся частыми и нерегуляр-
ными сердечными сокращениями.

При отсутствии лечения она ведет к 
осложнениям. Самое опасное осложнение 
– инсульт! При фибрилляции предсердий в 
сердце возникают крайне благоприятные 
условия для формирования тромбозов: пред-
сердия перестают нормально сокращаться, 
что приводит в свою очередь к застою кро-
ви и тромбообразованию в сердце. С током 
крови тромбы покидают сердце и способны 
заблокировать кровоток в артериях голов-
ного мозга или других органов.

Фибрилляция предсердий повышает риск 
развития инсульта в 5 раз.

Кроме этого, фибрилляция предсердий 
приводит к снижению насосной функции 
сердца, развитию сердечной недостаточно-
сти, патологии клапанов – недостаточности 
митрального и трикуспидального клапанов, 
что еще больше усиливает сердечную недо-
статочность.

В основном причинами развития такой 
аритмии являются болезни сердца – клапан-
ные пороки сердца, ишемическая болезнь 
сердца, хроническая сердечная недоста-
точность, гипертоническая болезнь. Дру-
гие причины – хронические заболевания 
легких, эндокринных желез (например, 
диабет, гипертиреоз), почек. К важнейшим 
факторам риска относят пожилой возраст, 
курение и ожирение.

Наиболее частые симптомы – чувство 
быстрого и неритмичного сердцебиения, 
одышка, выраженная усталость, общая 
слабость, утомляемость, боли в груди, 
обмороки. В некоторых случаях пациенты 
не наблюдают никаких симптомов. Первым 
проявлением мерцательной аритмии может 
быть ишемический инсульт!

Формы фибрилляции предсердий две: 
пароксизмальная, при которой приступ 
(пароксизм) прекращается самопроизвольно 
или в течение 7 дней после лечения, и хро-
ническая (постоянная), при которой врач и 
пациент принимают решение не восстанав-
ливать свой собственный ритм.

Поставить диагноз довольно просто. 
Достаточно зарегистрировать эпизод мер-
цательной аритмии на электрокардиограмме. 
Правда, иногда при пароксизме фибрилляции 
предсердий выявить его вовремя не удает-
ся из-за быстрого восстановления ритма. 
В таких случаях эксперты рекомендуют 
использовать различные smart-приборы. 
Наличие у вас под рукой или на руке (часов 
с регистрацией ЭКГ) таких приборов зна-
чительно облегчит диагностику и позво-
лит контролировать ритм вашего сердца, 
не выходя из дома.

Специалистами Республиканской боль-
ницы им. В. А. Баранова освоено лечение 
практически всех наиболее распространен-
ных нарушений ритма. Операции по лечению 
аритмий – радиочастотная абляция – начали 
делать в больнице еще в 2021 году. До этого 
времени всем пациентам, нуждающимся в 
РЧА фибрилляции предсердий, операция 
выполнялась только на базе федеральных 
сердечно-сосудистых центров за пределами 
республики.

135 выпускников мединститута 
ПетрГУ прошли первичную 

аккредитацию
Часть новоиспеченных специалистов приступит 
к работе терапевтами и педиатрами уже осенью, 

часть продолжит обучение в ординатуре 
 Завершив освоение учебных программ 

по специальностям «педиатрия» и «лечеб-
ное дело», 135 выпускников медицинского 
института Петрозаводского государствен-
ного университета успешно прошли пер-
вичную аккредитацию. Выпускники, в том 
числе 37 «целевиков», подтвердили соот-
ветствие требованиям к осуществлению 
самостоятельной медицинской деятель-
ности и могут работать терапевтами и 
педиатрами или повышать свой профес-
сиональный уровень в ординатуре.

После летних каникул ожидается трудо-
устройство в учреждения здравоохранения 
16 участковых терапевтов и 5 участковых 
педиатров, которые учились по целевому 
договору, 16 «целевиков» поступили в орди-
натуру.

К самостоятельной работе допущены 
и 76 ординаторов, прошедших первичную 
специализированную аккредитацию по 
17 специальностям, в том числе по невроло-
гии, кардиологии, ультразвуковой диагности-
ке, рентгенологии, терапии. Из них в наших 

медицинских организациях уже работают 
32 специалиста, ожидается трудоустройство 
еще 15 «целевиков».

Впервые была проведена первичная спе-
циализированная аккредитация по специаль-
ности «судебно-медицинская экспертиза». 
Специалист – судебный эксперт – приступит 
к работе в одном из районов Карелии. 

Жители Кеми вновь могут 
бесплатно лечить зубы

Стоматологическое отделение вернули в районную 
больницу

В Кемской больнице вновь 
заработало стоматологическое 
отделение поликлиники. Об 
этом в соцсети написал министр 
здравоохранения Карелии.

Его открыли в отремонтиро-
ванном здании бывшей детской 
консультации на первом этаже. 
В отделении работают три спе-
циалиста.

Здание капитально отремон-
тировали по программе модерни-
зации первичного звена здраво-
охранения.

 Скоро на этом же этаже 
откроют и зубопротезный каби-
нет.

Как мытье рук связано 
с заболеваниями сердца

Глава Минздрава Карелии сообщил, 
как предотвратить сердечно-сосудистые 

заболевания
Михаил Охлопков рассказал о спосо-

бах предотвращения сердечно-сосудистых 
заболеваний.

«Сердечно-сосудистые заболевания, 
которые лидируют по причинам смертно-
сти и по уровню заболеваемости населения 
во всем мире, можно и нужно профилак-
тировать. Заболеть может каждый, но ско-
рее – люди, у которых есть факторы риска: 
высокий уровень холестерина, гипертония, 
диабет, курение, злоупотребление алкого-
лем, избыточный вес, малоподвижный 
образ жизни, переедание. Рисками можно 
управлять. Соблюдая несложные правила, 
сердечно-сосудистые заболевания можно 
предотвратить», – написал министр.

Гражданам важно следить за уровнем 
артериального давления. Для получения 
объективных данных следует правильно его 
измерять: дважды с двухминутным переры-
вом, смотря среднюю цифру. Если на экране 
тонометра 140/90, нужно обращаться к врачу.

Также важно контролировать уровень 
холестерина. Высокий уровень способствует 
образованию бляшек в артериях, что может 
привести к сердечным заболеваниям, инфар-
кту и инсульту.

Полезная для сердца диета включает 
в себя продукты с низким содержанием 
насыщенных жиров, добавленных сахаров 
и соли. Важно выбирать здоровые способы 
приготовления мяса, рыбы и овощей – без 
жарки, особенно на сливочном или топленом 
масле. Лучше запекать, готовить на гриле, на 

пару, варить или тушить пищу, а для аромата 
использовать специи, травы и лимонный сок, 
отмечает Михаил Охлопков.

Четвертый способ – бросить курить и 
не злоупотреблять алкоголем. Такие пагубные 
привычки относятся к самым неблагоприят-
ным факторам риска для сердца и сосудов. 
«Курение называют катастрофой для сердца: 
оно приводит к спазму периферических сосу-
дов, повышению давления свертываемости 
крови и учащению ритма сердечных сокра-
щений», – заключает министр.

Умеренная физическая активность – 
профилактика многих заболеваний. Для 
нормального функционирования организ-
ма взрослому человеку нужна активность 
не менее 150 минут в неделю.

Еще один существенный фактор риска 
– ожирение. Важен и полноценный отдых.

Частые стрессовые ситуации приводят к 
износу сосудов и миокарда. Стараемся чаще 
бывать на свежем воздухе или на природе, 
не реагировать бурно на неприятности, соблю-
дать режим труда и отдыха, высыпаться, 
впитывать любые положительные эмоции.

Отличный способ защитить сердце – 
частое мытье рук. Бактерии, грибки, виру-
сы могут вызвать эндокардит – воспаление 
внутренней оболочки сердца, клапанов. 
Некоторые заболевания, например ангина, 
грипп, могут дать осложнения на сердце.

Важно своевременно проходить диспан-
серизацию и обращаться за медицинской 
помощью.

Как получить выходной 
для диспансеризации? 

С начала года в Карелии прошли диспансеризацию 
более 55 тысяч граждан

Различные заболевания благода-
ря осмотру впервые выявлены у более 
700 человек.

Диспансеризация представляет собой 
медицинские обследования, включающие 
профилактический осмотр и проведение 
комплексной оценки состояния здоровья 
населения. 

Для прохождения диспансеризации рабо-
тодатель обязан предоставить сотруднику 
оплачиваемые выходные дни независимо 
от графика работы. Выходной на 1 день раз 
в 3 года предоставляется всем работникам 
до 40 лет, на 1 день ежегодно – с 40 лет до 
наступления предпенсионного возраста, на 
2 дня ежегодно – предпенсионерам и пенси-
онерам. Для того чтобы получить выходные 
дни, работнику нужно написать работодателю 
заявление с просьбой предоставить выход-
ной день для прохождения диспансеризации. 
Затем нужно согласовать с работодателем 
конкретный день. По завершении диспансе-

ризации предоставить работодателю справку 
из медицинской организации о прохожде-
нии диспансеризации. При этом выходные 
оплачиваются в размере среднего заработка.
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В Сегежской ЦРБ 
продолжается ремонт

Работы проводя тся по программе модернизации 
первичного звена здравоохранения

В Сегежской ЦРБ уже отремонтирова-
ны кровли приемного отделения и тера-
певтического корпуса, выполнен ремонт 
помещений в терапевтическом корпусе, 
частично заменены окна, двери. Строители 
продолжают фасадные работы, заменяют 
сети водопровода и теплоснабжения. Об 
этом рассказал министр здравоохранения 
Карелии Михаил Охлопков.

«Внешний вид здания немаловажен, 
поэтому мы оформляем входные зоны, 
устанавливаем вывески в соответствии 

с нашим ведомственным брендбуком. В 
таком же стиле оформляются навигация 
и информационные стенды», – сообщил 
Охлопков.

Ремонт проводится по программе модер-
низации первичного звена здравоохранения.

Диспансеризация выявила 
повышенное давление у сотен 

жителей Карелии
Глава Минздрава Карелии Михаил Охлопков 

рассказал, кто входит в группу риска по повышению 
давления

В Карелии по результатам диспансери-
зации выявлено повышенное артериаль-
ное давление у 626 человек с начала года. 
Об этом сообщил Михаил Охлопков. По 
словам министра, многие из этих людей 
не подозревали о том, что находятся в 
группе риска по инсультам и инфарктам.

«У вас повышенная утомляемость, голов-
ные боли, боли в сердце, нарушается ритм 
сердца, появляется одышка при ходьбе? Это 
повод для того, чтобы измерить артериаль-
ное давление. При цифрах больше 140/90 
обратиться к врачу. Нижней границей счи-
тается 90/60. Это предельные цифры», – 
заявил глава карельского Минздрава.

Михаил Охлопков пояснил, что в слу-
чае подозрений на повышенное давление, 
следует измерять его в течение трех дней 

и фиксировать данные в дневнике. При 
определении отклонения от предельных 
цифр рассказать об этом врачу, который 
назначит лечение. При этом назначать себе 
препараты самостоятельно опасно.

Министр отметил, что в группе риска 
по повышению давления люди с лишним 
весом и ведущие малоподвижный образ 
жизни, пациенты с заболеваниями почек, 
головного мозга, щитовидной железы, 
сахарным диабетом.

«Регулярное прохождение диспансери-
зации, физическая активность, контроль 
массы тела, правильное питание, отказ 
от курения и алкоголя – отличная профи-
лактика повышенного давления и развития 
артериальной гипертензии», – заключил 
Михаил Охлопков.

Доступность лекарств  не снизится
Комментарий Минздрава России о розничном 

отпуске рецептурных лекарственных препаратов 
в аптеках с 1 сентября

Как сообщают на странице карельско-
го Минздрава в соцсети, вопреки тому, 
что пишут в СМИ и соцсетях, изменения в 
правилах вывода рецептурных лекарств 
из оборота при их продаже в аптеках 
не повлияют на их доступность для паци-
ентов. При этом никаких «новых» или 
«особенных» форм рецептов для этого не 
потребуется.

С 1 сентября в России вступают в силу 
изменения в постановление правительства 
«Об утверждении положения о системе мони-
торинга движения лекарственных препаратов 
для медицинского применения».

– Норма распространяется только на случаи 
вывода из оборота при продаже лекарственных 
препаратов, подлежащих предметно-количе-
ственному учету, льготных лекарственных пре-
паратов, отпускаемых с полной или частичной 
компенсацией цены государством, а также 
лекарственных препаратов, отпускаемых дис-
танционным способом по рецептам. В других 
случаях изменений в правилах вывода пре-
паратов из оборота в системе маркировки 

при отпуске через аптечную сеть не будет, 
– сообщили в Росздравнадзоре.

Новые требования, по сути, являются 
техническими, коснутся в большей степени 
алгоритмов работы сотрудников аптечных 
организаций и не повлияют на реальную доступ-
ность лекарств для граждан. Информация о 
рецептах на льготные лекарственные препа-
раты и лекарства, отпускаемые дистанционно, 
и сейчас вносится в систему.

Новые требования по внесению в систему 
рецептов на лекарства, подлежащие предмет-
но-количественному учету – сильнодейству-
ющих, психотропных, наркотических лекар-
ственных препаратов, позволят снизить риск 
злоупотреблений при их продаже и не снизят 
доступность лекарств для добросовестных 
потребителей.

Таким образом, вступающие 1 сентября 
в силу новые правила не повлекут за собой 
снижения доступности рецептурных лекар-
ственных препаратов. Граждане смогут так 
же, как обычно, приобретать необходимые 
им лекарства.

Прикрепленных нет 
Жители республики спрашивают, почему нельзя 
записаться к педиатру центра здоровья для детей 

Городской детской больницы через портал «Госуслуги» 
Объясняет главный врач ГДБ Ольга Шоро-

хова.
Запись к врачу на едином портале госу-

дарственных услуг и функций организована 
для медицинских организаций, имеющих при-
крепленное население: городских поликлиник, 
центральных районных больниц, имеющих тер-
риториальные взрослые и детские поликлиники.

Городская детская больница не имеет 
прикрепленного населения. По этой причине 
запись в учреждение через портал «Госуслуги» 
невозможна.

Записаться на прием к врачу-педиатру 
центра здоровья и к врачам-специалистам 
центра медико-социальной профилактики 
можно через региональный медицинский 
портал (reg.zdrav10.ru).

Как записаться к врачу через региональ-
ный портал?

1. Авторизируйтесь на портале reg.
zdrav10.ru, введя логин и пароль от лич-
ного кабинета ЕПГУ «Госуслуги».

2. Выберите раздел «Расписание вра-
чей».

3. Выберите необходимую специаль-
ность врача.

4. Найдите в списке ГБУЗ «ГДБ».
5. Выберите врача.
6. Выберите дату и время в расписании 

врача.
7. Если в картотеке пользователя учет-

ной записи более одного человека (главного 
пользователя учетной записи), то выбери-
те строку с данными человека, которого 
необходимо записать к врачу. Если в кар-
тотеке добавлен только один человек, то 
он выбирается автоматически.

8. Подтвердите запись.

Количество мест в Летнереченском 
отделении временного проживания 

увеличится почти вдвое
Здание отделения планируют отремонтировать 

к концу года
В учреждении восстановят часть ранее 

неиспользуемых помещений, проведут 
косметический ремонт, а количество койко-
мест для получателей социальных услуг 
увеличится с 28 до 50.

Министр соцзащиты Карелии Ольга 
Соколова проверила ход исполнения пору-
чения главы республики  Артура Парфен-
чикова о проведении капитального ремонта 
здания отделения временного проживания 
пожилых граждан и инвалидов в поселке 
Летнереченский.  

– Сейчас работы идут по графику и 
планируются завершиться к концу года. На 
данный момент ведутся фасадные работы, 
готовится заливка пола бетоном, на сле-
дующей неделе начнется укладка плитки. 
Важно, что все строительные материалы 
для ремонта предоставляются вовремя, – 
рассказала Ольга Соколова.

Завершение капитального ремонта 
здания отделения временного проживания 
пожилых граждан и инвалидов в поселке 
Летнереченский Беломорского района в 
соответствии со сроками заключенного кон-
тракта планируется до 31 декабря 2023 года.

– Сегодня в отделении 28 койко-мест 
для получателей социальных услуг. После 
капитального ремонта планируется расши-
рить мощность до 50 мест и перевести в 
отремонтированные помещения пожилых 
людей из других подразделений, – сообщила 
Ольга Пузанова, руководитель подразде-
ления Комплексного центра социального 
обслуживания  по Беломорскому району.

Кроме того, планируется благоустрой-
ство прилегающей территории совместно 
с расположенным рядом отделением ФАП 
Центральной районной больницы Беломор-
ского района.

Электрокардиограф и суточные мониторы ЭКГ 
поступили во Врачебно-физкультурный диспансер

Оборудование поможет следить за работой сердца 
и общим состоянием здоровья пациентов

Во Врачебно-физкультурный диспансер 
в Петрозаводске поступили электрокардио-
граф и регистраторы суточного мониторинга 
ЭКГ. Об этом на странице в соцсети рассказал 
министр здравоохранения Карелии Михаил 
Охлопков.

Врачебно-физкультурный диспансер 
совместно с «Центром развития спорта и 
творчества «Достижение» при поддержке 
Фонда президентских грантов реализует 
проект «Спорт 50+. Здоровье и долголе-
тие». Участники из девяти районов Карелии 
обучаются навыкам скандинавской ходьбы 

– два раза в год они проходят медкомис-
сию в диспансере. Проект действует уже 
четыре года, и ВФД планирует продолжать 
участие.

«Регистраторы суточного мониториро-
вания позволяют записывать и оценивать 
изменения в работе сердца в течение всего 
дня. Этот метод исследования актуален для 
людей всех возрастных групп и уровней физи-
ческой подготовленности. Электрокардио-
граф необходим для оперативной диагностики 
состояния здоровья участников», – пояснил 
Михаил Охлопков.
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В сентябре свое 75-летие отме-
тит Кареллеспроект, филиал ФБГУ 
«Рослесинфорг». Это государствен-
ная организация, специализирую-
щаяся на комплексном решении 
лесоучетных задач. Основные виды 
деятельности – решение задач лес-
ного хозяйства: государственной 
инвентаризации лесов, кадастро-
вого учета земель лесного фонда, 
информационного обеспечения, 
лесоустройства, лесного плани-
рования и проектирования.

Почему Кареллеспроект важен 
для нашей республики? И почему 
в лесах без помощи сотрудников 
этой организации не обойтись? На 
эти вопросы ответит ее директор 
Александр ЯКОВЛЕВ.

– Александр Владимирович, 
для начала давайте определимся 
с понятием «работник леса». Кто 
это такой? Какие профессии объ-
единяет под собой этот термин? 
Кто работает в кабинетах, а кто 
непосредственно в лесу?

– Понятие «работник леса» емкое 
и включает в себя множество про-
фессий, но если коротко, то это люди, 
которые занимаются использованием 
и воспроизводством лесов, а также 
охраной и защитой леса.

В Кареллеспроекте есть профес-
сии, которые совмещают работу в 
лесу и в кабинетах. Это инженеры-
таксаторы. У них полевой сезон 
начинается в мае и заканчивается в октябре. А в остальной 
период они занимаются в своих кабинетах камеральной 
обработкой информации (материалов), полученных при 
полевых работах, и выполняют подготовительные работы 
для следующего полевого сезона.

– Чем занимается возглавляемый вами филиал 
Кареллеспроект? Государственные задания и дого-
ворные работы, что из них главное? Что такое Рос-
лесинфорг?

– Рослесинфорг – это ведущая лесоучетная организация в 
Росссии, которая приводит леса в известность. Мы являемся 
подведомственной организацией Рослесхоза и в первую оче-
редь обеспечиваем реализацию его полномочий, выполняем 
государственные задания. такие как государственная инвен-
таризация лесов, в том числе дистанционный мониторинг. 

До 2022 года занимались установлением границ лесни-
честв.

Основными целями и предметом деятельности учреждения 
являются обеспечение реализации полномочий Рослесхоза 
в области лесных отношений.

Также в рамках ПДД (приносящая доход деятельность) 
выполняем огромный спектр работ по договорам с заказчи-
ками: разрабатываем проекты освоения лесов, кадастровые, 
геодезические и землеустроительные работы, готовим про-
ектные документации лесных участков, проекты межевания 
территории, планирование территорий и многие другие работы.

– Чем важна деятельность вашего учреждения для 
республики? С какими государственными структурами 
взаимодействуете? С какими партнерские отношения?

– Карелия – это лесная республика, исторически лесная 
отрасль развита, успешно развивается сегодня и имеет зна-
чительное пополнение республиканского бюджета. А мы 
выполняем те работы, от которых в дальнейшем зависит 
работа органов исполнительной власти, лесничеств, аренда-
торов и заказчиков. Тесно сотрудничаем и взаимодействуем 
с Министерством природных ресурсов и экологии Карелии 
в части эффективного и рационального использования лес-
ных ресурсов.

– Расскажите историю образования Кареллеспро-
екта. Для чего понадобилось создать эту организацию 
и в каких условиях пришлось работать в первые годы? 

– В 1936 году появляются Главное управление лесоохраны 
и лесонасаждений при СНК СССР и Трест лесной авиации 

– первая специализированная государственная структура, 
на которую фактически возлагались обязанности по инвен-
таризации лесов СССР.

23 мая 1937 года создается Всесоюзная лесоустроительная 
контора – Леспроект. На базе которой в 1947 году учрежда-
ется всесоюзное аэрофотолесоустроительное объединение 
в/о «Леспроект» Госкомитета лесного хозяйства Совета 
Министров СССР. На тот период в состав «Леспроекта» 
были включены одиннадцать районов и экспедиций.

На основании приказа по Министерству лесного хозяйства 
СССР за № К-210 от 10 сентября 1948 года был назначен 
первый управляющий Карело-Финской аэрофотолесоустрои-
тельной конторой в/о «Леспроект» – Королев Евгений Кон-
стантинович, и эта дата считается датой образования ФГБУ 
«Рослесинфорг» «Кареллеспроект».

– Кто были первыми сотрудниками и первым руко-
водителем?

– Кадры во вновь созданную Карело-Финскую контору 
«Леспроект» подбирались из подготовленных и квалифици-
рованных работников лесного хозяйства Карело-Финской 
ССР, а также привлекались специалисты из других республик 
и областей. Так, первым руководителем конторы Евгений 
Константинович Королев был назначен с должности началь-
ника отдела лесопользования и ухода Министерства лесного 
хозяйства Карело-Финской ССР, также его заместителями 
стали бывшие начальники отделов этого же министерства. 
Инженера-геодезиста 1-го разряда Бурькова пригласили на 
работу в контору из Тирасполя. Инженеры-таксаторы направ-
лялись на постоянную работу по путевкам Министерства лес-
ного хозяйства СССР. На время полевых работ приглашались 
студенты старших курсов лесохозяйственного факультета 
Ленинградской лесотехнической акдемии им. С. М. Кирова

– Изменились ли методы работы за 75 лет и как 
повлиял технический прогресс на выполнение заданий?

– Методы работы с развитием технического прогресса 
поменялись кардинально. Сегодня инженер-таксатор в лесу 
вместо привычной папки таксатора с набором таблиц исполь-
зует компьютерный планшет, который со спутника дает точ-
ные координаты местоположения, содержит в электронном 
виде космические снимки и материалы полевой таксации, 
тем самым облегчен труд и снижены временные затраты 
на камеральную обработку. С помощью космического мони-
торинга специалисты Кареллеспроекта могут отслеживать 
незаконные вырубки в лесу как «черных лесорубов», так и 

законность освоения арендаторами 
лесного участка в рамках выделен-
ных границ. Естественно, на полевых 
работах используются современная 
автомобильная техника, оборудова-
ние, снаряжение и экипировка.

– Какая из лесных профессий, 
на ваш взгляд, самая интересная? 
Сложная? 

– На мой взгляд, самая интерес-
ная из лесных профессий – это про-
фессия инженера-таксатора. Я сам 
давно выбрал эту профессию и шел 
к ней осознанно. Окончив в 2004 году 
ПетрГУ, в 2005 году вступил в ряды 
таксаторов Кареллеспроекта. Эта про-
фессия проходит испытание лесом, 
вдали от цивилизации и Интернета. 
Предусматривает не только квали-
фикацию по специальности, но и 
физическую подготовку, так как в 
маршрутах есть длительные перехо-
ды и специалистам необходимо брать 
с собой снаряжение и оборудование. 
Лес закаляет людей, прививает любовь 
к природе на всю жизнь. Человек, 
который работает в лесу, никогда 
не причинит вред лесу и всегда будет о 
нем заботиться. Конечно, есть и другие 
лесные профессии, которые людям по 
душе. Это лесничий, помощники лес-
ничих, мастера леса и многие другие.

– Куда пойти учиться, чтобы 
начать потом работать по лесной 
специальности?

– В Карелии существует два образовательных учреждения, 
где можно получить лесную специальность: это Институт лес-
ных, горных и строительных наук при ПетрГУ, где специалисты 
получают высшее образование, и Петрозаводский лесотехниче-
ский техникум, где дается среднее специальное образование. А 
также нам ежегодно выделяются квоты на целевое обучение 
для поступления в вузы Северо-Запада, МКТУ им. Н. Э. Бау-
мана и другие.

 – Есть ли вакансии в вашем учреждении? Какие 
требования для устройства на работу?

– Да, у нас востребована вакансия инженера-таксатора. 
Профессия не простая и не все выдерживают ее испытания. 
Требования для работы – высшее или среднее специальное 
образование по лесной специальности.

– А как вы выбрали лесную специальность? Чем 
для вас интересна эта профессия? Какие должности 
занимали прежде?

– Я родился и вырос в лесном поселке Карелии. Основ-
ным предприятием в поселке был леспромхоз, и мои родители 
работали там. Все это и повлияло на выбор моей профессии. 
Начинал я работать инженером-таксатором, затем был инже-
нером-геодезистом, далее повышал категории, руководил отде-
лом земельных отношений, потом переведен на должность 
начальника отдела лесоустройства, лесного планирования и 
проектирования. Затем я работал в должности заместителя 
директора филиала, и с августа 2019 года я возглавляю филиал 
Кареллеспроект.

– Расскажите о шефских связях Кареллеспроекта 
со школьниками и студентами. 

 – Кареллеспроект поддерживает тесные шефские связи 
со студентами и школьниками. Сотрудники филиала ежегодно 
выступают в школах по вопросам целевого обучения по лес-
ным специальностям. Студенты ПетрГУ и Петрозаводского 
лесотехнического техникума постоянно проходят обучение 
в Кареллеспроекте. Школьникам и студентам организуют 
экскурсии в музей Кареллеспроекта и знакомят с работой 
отделов филиала. 

 – Поддерживаете ли отношения с вашими ветера-
нами и в какой форме?

– Филиал не забывает своих ветеранов. Поздравляет их 
с профессиональным праздником – Днем работников леса. 
Юбиляров отмечает грамотами и благодарственными пись-
мами. К 75-летию образования Кареллеспроекта планируем 
пригласить их на торжественное собрание.

Привести леса в известность
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Простой способ 
решить сложные проблемы

Инструменты Платформы обратной связи позволяют людям оперативно 
сообщать о проблемах и получать ответы от органов власти 

При этом заявителю не требуется 
ходить по кабинетам чиновников и 
тратить время. Обращения можно 
отправить через Интернет и опера-
тивно получить ответ. Объясняем, 
в чем преимущество сетевой плат-
формы.

Платформа обратной связи – феде-
ральная информационная система, с 
помощью которой граждане могут 
отправлять обращения представите-
лям власти. Система также позволяет 
участвовать в опросах, голосованиях 
и обсуждениях.

«Основная цель платформы – 
быстрое решение актуальных про-
блем граждан. Она позволит полу-
чать объективную информацию об 
актуальных проблемах, волнующих 
граждан, и принимать необходимые 
меры для их решения», – говорится 
на сайте Минцифры России.

Платформа позволяет направлять 
обращения через форму на портале 
госуслуг, мобильное приложение 
«Госуслуги. Решаем вместе», а также 
виджеты на сайтах органов власти.

Как пользоваться
На сайте госуслуг размещены спе-

циальные «окошки» для обращений 
граждан. Следует выбрать то, которое 
соответствует тематике жалобы: про-
блемы ЖКХ – ямы, мусор, темнота 
во дворах; проблемы с едой в школах 
– холодные обеды, нарушения правил 
питания; проблемы с доступностью 
льготных лекарств и так далее. Раз-
деление на категории необходимо для 
того, чтобы было удобнее классифи-

цировать обращения и затем направ-
лять их компетентным службам для 
дальнейшего решения.

Далее портал предлагает перейти 
к изложению сути проблемы. «Сооб-
щите, что вас волнует», – говорит 
клиенту сайт, предлагая описать ситу-
ацию или внести предложение. Ответ 
должен поступить пользователю в 
личный кабинет. На рассмотрение 
вопроса уходит от 10 до 30 дней, 
иногда меньше. В личном кабинете 
также можно контролировать статус 
своего обращения и узнать ведомство, 
которое приняло сообщение в работу.

При составлении обращения поль-
зователь указывает регион, а потом 
переходит к непосредственному 
описанию своей проблемы. При этом 
если у человека накопилось несколько 
жалоб или предложений, то их следу-

ет разбить на несколько сообщений: 
это ускорит процесс рассмотрения. К 
обращению можно прикрепить фото, 
которое иллюстрирует ситуацию: это 
может быть, к примеру, снимок дорож-
ной ямы, которая возмущает жильцов.

Обращение 
при помощи 
мобильника

Обратиться на платформу можно 
при помощи мобильных устройств. 
Приложение «Госуслуги. Решаем 
вместе» доступно для скачивания 
на телефоны. В описании указано, 
что приложение служит для отправки 
сообщений о проблемах представите-
лям власти и для высказывания сво-
его мнения. В частности, информи-
ровать чиновников можно о мусоре 
во дворе, ямах на дорогах, плохом 
освещении, проблемах с записью к 
врачу и так далее. Пользователю 
предлагается указать точку на кар-
те, снять фото или видео и описать 
ситуацию. Обращение точно так же 
получат ответственные службы, кото-
рые в дальнейшем обязаны проинфор-
мировать отправителя о результатах 
решения проблемы.

В Карелии ежемесячно на Плат-
форму обратной связи поступает в 
среднем около 900 сообщений. Сей-
час ведется работа по подключению 
к системе управляющих компаний и 
расчетных центров, которые также 
могли бы давать ответы на запросы 
пользователей.
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12 августа, в день всероссийского фестиваля «Ночь 
заводов», в Петрозаводске открылся Музей недавнего. 
Мероприятие собрало десятки человек.

Новая экспозиция разместилась в арт-пространстве 
«Синий коридор» в одном из цехов бывшего ОТЗ. Проект 
рассказывает об истории Петрозаводска конца XX – начала 
XXI веков в целом и Онежском тракторном заводе в частно-
сти. В коллекции фотографии передовиков производства и 
заводских помещений, а также элементы городской неоновой 
рекламы советского и постсоветского периодов.

– История музея началась в 2010 году – мы тогда ничего 
такого не предполагали. Просто я познакомилась с Юлией 
Цукарну, которая работала в «Охта Групп» специалистом 
по связям с общественностью. Она вместе с искусствове-
дом Андреем Кудряшовым придумали классный проект 
«Онежский тракторный. Времена города». В нем участво-
вали фотограф Юрий Пальмин, который делает снимки 
архитектуры, и Наталья Ульянова, которая фотографиро-
вала ветеранов завода на фоне ворот цехов. Эти проекты 
объединились, а мы помогали им в организации мастер-
классов. Все эти годы я думала, где же после выставки 
оказались работы Юрия Пальмина, а потом выяснилось, 

что они хранятся в нашей Галерее промышленной истории. 
Тут же мы познакомились с Ромой Молодцевым, который 
увлекается многими интересными вещами, в том числе 
собирает неоновые вывески советских времен. Я узнала, 
что он ищет помещение, где можно их разместить, и таким 
образом эти две разные идеи соединились, – рассказала 
руководитель проекта, директор фотошколы «Академия 
фотографии» Юлия Утышева.

В выставочном пространстве представлено несколько 
«неонок», в частности, реплика продуктового Ruokatavaraa, 
вывеска бара «ХХХХ», логотип Рыбокомбината, вывески 
магазинов «Зодиак», «Цветы».

– Мне кажется, это уникальный музей, начиная с концеп-
ции и экспонатов и того, как он сложился. Если фотография 
работает со светом, то здесь есть еще одно световое дополнение 
– неоновые вывески. Получается, что фотографии того време-
ни освещаются светом того времени. Петрозаводск получил 
очень интересный музей. Не только потому, что он соответству-
ет мировой тенденции экспозиций, работающих с недавним 
прошлым и памятью, но и потому, что работы фотографов и 
10 лет назад были выдающимися, и сейчас достойны большого 
крупного музея, – отметил куратор выставки Андрей Кудряшов.

На входе в музей посетителей встречает «Миру – мир» со 
здания АТП-2 на Первомайском проспекте. Ее торжественно 
зажгли вместо церемонии перерезания красной ленточки. 
Включать вывеску будут в вечернее время.

Музей недавнего открылся в ПетрозаводскеМузей недавнего открылся в Петрозаводске
Новое выставочное пространство разместилось в одном из цехов бывшего ОТЗНовое выставочное пространство разместилось в одном из цехов бывшего ОТЗ

Юлия Утышева, Виктория Никитина, Роман Молодцев и Андрей Кудряшов
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В Петрозаводске организована 
работа Социальной гостиницы

Здесь принимают женщин и детей, пострадавших от насилия 
Гостиница действует на базе кризисного отделения для граждан, находящихся 

в трудной жизненной ситуации.
Прием в Социальную гостиницу осуществляется круглосуточно. 
Помощь в разрешении трудной жизненной ситуации, связанной с бытовым наси-

лием, женщинам и их детям оказывают квалифицированные специалисты – психолог, 
юрисконсульт, специалист по социальной работе.

Центр обеспечивает для детей и женщин, находящихся в Социальной гостинице, мак-
симально комфортные условия пребывания.

Гостиница рассчитана на 10 мест, здесь также есть детские кроватки.
Связаться с кризисным отделением для граждан, находящихся в трудной жизненной 

ситуации, можно по телефону 8 (814-2) 73-13-55.
Социальная гостиница для женщин и детей, пострадавших от насилия в быту, – 8 (814-2) 

77-30-52 (круглосуточно).

Маткапитал все чаще отправляют 
на  обучение детей 

Отделение Социального фонда перечислило получателям 
свыше 69 миллионов рублей 

У жителей Карелии обучение детей 
– второе по популярности направление 
использования средств маткапитала после 
улучшения жилищных условий. За 7 месяцев 
2023 года подано 1 147 заявлений. 

Средства можно направить на обучение 
ребенка в вузе, колледже, дошкольном 
учреждении или учреждении дополни-
тельного образования – например, оплатить 
посещение кружков, музыкальных школ, 
курсов иностранного языка, автошколы и 
т. д. Можно использовать сразу несколько 
направлений, причем оплачивать обучение 
не только ребенка, который дал право на 
материнский капитал, но и его братьев или 
сестер.

Такой возможностью воспользовалась 
Елена Суворова из Сортавалы. Дочь Анна 
уже окончила 1-й класс, но материнским 
капиталом мама воспользовалась недавно – 
оплатила автошколу для старшего сына Ильи.

– Это была его мечта. Сам решил, сам 
отнес документы. Я поддержала и помог-
ла с оплатой курсов. Сегодня автошкола 
дорожает, поэтому, если оплачивать ее из 
семейного бюджета, траты ощутимы. Хоро-
шо, что для семей с детьми есть поддержка 
государства, – говорит Елена.

Оставшиеся средства маткапитала мама 
решила полностью направить на образова-
ние детей.

– Илья сдал экзамены с первого раза, 
ждет совершеннолетия и уже копит на маши-
ну. У меня водительских прав нет, сын сказал: 
«Мама, буду теперь тебя возить». Вот жду, 
– смеется Елена.

Оплатить материнским капиталом обуче-
ние в школе, вузе, колледже или учреждении 
дополнительного образования можно после 
достижения ребенком, на которого получен 
сертификат, 3-летнего возраста. На момент 
начала обучения ребенок должен быть 
не старше 25 лет. На оплату дошкольного 
образования средства можно использовать 
сразу после получения сертификата. В 
Карелии практически половину всех пере-
числений маткапитала на обучение детей 
составляет оплата посещения детского сада. 

С прошлого года материнским капиталом 
можно оплачивать услуги детских садов и 
школ, открытых индивидуальными предпри-
нимателями, если у них есть лицензия на 
осуществление образовательной деятель-
ности. Родители также могут распорядиться 
средствами на обучение детей у частных 
преподавателей и оплатить капиталом услуги 
по присмотру и уходу, которые оказывают 
агентства и няни, работающие как ИП.

Направить материнский капитал можно и 
на оплату проживания ребенка при учебном 
заведении. Например, оплатить сертифика-
том общежитие на период обучения. Деньги 
будут перечисляться по выбору родителей 
ежемесячно, ежеквартально или в другие 
сроки, указанные в договоре об оказании 
платных образовательных услуг.

Напомним, заявление о распоряжении 
материнским капиталом подается через лич-
ный кабинет на портале госуслуг, в клиент-
ской службе Социального фонда России или 
в МФЦ. Средства перечисляются в течение 
5 рабочих дней после одобрения заявления.

С начала года выплату 
на «взрослых» детей получили 

более 380 карельских семей
В республике с января по инициативе Артура Парфенчикова 
предоставляется ежемесячная выплата на ребенка в возрасте 

от 17 до 18 лет за счет республиканского бюджета
С начала года в республике выплатой 

обеспечены 388 семей на 395 детей.
Право на такую выплату имеют семьи, 

среднедушевой доход которых не превы-
шает величину прожиточного минимума на 
душу населения, установленную в Карелии (в 
2023 году 18 950 руб. – по северной части; 
17 698 руб. – кроме северной части).

Одним из условий является обучение 
ребенка, на которого осуществляется 
выплата, в общеобразовательной организа-
ции, реализующей программы начального 
общего, основного общего и среднего общего 
образования. 

Размер выплаты зависит от доходов 
семьи заявителя и составит 50, 75 или 100% 
от величины прожиточного минимума на 

детей по соответствующей территории Каре-
лии на дату подачи заявления (в 2023 году 
18 382 руб. – по северной части; 17 167 руб. 
– кроме северной части).

Обращаться за предоставлением денеж-
ной выплаты на ребенка в возрасте от 17 до 
18 лет следует в Отделение Центра социаль-
ной работы Карелии по месту жительства.

Также заявление и документы можно 
подать через Многофункциональный центр 
предоставления государственных и муници-
пальных услуг.

Для получения консультации по вопросу 
предоставления выплаты можно обратиться 
в группу Центра социальной работы  «ВКон-
такте» или позвонить по телефону единого 
контакт-центра 8 (800) 100-00-01.

Расходы на охрану труда 
возместили 174 работодателям

Региональное Отделение Социального фонда направило 
на эти цели 65,9 миллиона рублей 

Финансирование предупредительных 
мер по сокращению производственного 
травматизма и профессиональных забо-
леваний ведется работодателем за счет 
собственных средств с последующим их воз-
мещением из бюджета Социального фонда. 
Средства предусмотрены на медицинские 
осмотры, санаторно-курортное лечение 
работников, приобретение средств инди-
видуальной защиты, аптечки для оказания 
первой помощи, проведение специальной 
оценки условий труда, обучение по охране 
труда и другие мероприятия.

Работодатели могут ежегодно поль-
зоваться возможностью финансирования 
мероприятий по охране труда с целью сокра-
щения производственного травматизма и 
профессиональных заболеваний работников, 
в том числе занятых на работах, связанных с 
вредными и опасными производственными 
факторами.

Страхователи, не имеющие задолжен-
ности перед Отделением СФР, могут напра-

вить на профилактику профессиональных 
рисков до 20% от начисленных страховых 
взносов по обязательному социальному стра-
хованию. Объем средств, направляемых на 
указанные цели, может быть увеличен до 
30% при условии, что часть из них пойдет на 
санаторно-курортное лечение работников 
предпенсионного возраста, а также рабо-
тающих пенсионеров.

В 2022 году 260 работодателей в респу-
блике за счет страховых взносов обеспечили 
финансирование предупредительных мер на 
общую сумму более 64 миллионов рублей. 
Страхователи региона активно подавали заяв-
ления на финансирование периодических 
медицинских осмотров. На эти цели было 
направлено более 45% от общего объема осво-
енных средств. Расходы на приобретение 
средств индивидуальной защиты (второе 
по популярности направление) составили 
35% от общего объема средств, а на оздо-
ровление сотрудников предпенсионного 
возраста – 11,7%.
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В Петрозаводске разъяренный мужчина набросился 
на группу молодых людей, отдыхающих рядом с ЖК на 
новой Кукковке. Агрессию он объяснил наглым и шум-
ным поведением компании во дворе. Мужчина ругался 
матом и бил тинейджеров, которые при этом выглядели 
слишком беспомощно для хулиганов. Участник дворовой 
разборки в итоге был взят под стражу, его ждет суд. А 
в Сети не утихают споры, кто же на улице Энтузиастов 
был главный хулиган.

Глава Следкома России Александр Бастрыкин взял на 
контроль уголовное дело, возбужденное петрозаводскими 
следователями по факту конфликта мужчины и молодых 
людей на улице Энтузиастов. После этой новости, опубли-
кованной в «Телеграм»-канале Следственного комитета 
страны, бытовая разборка в спальном районе карельской 
столицы вышла на федеральный уровень. До этого видео-
ролик, снятый на месте ЧП, разошелся в соцсети и прессе: 
на кадрах мужчина крепкого телосложения нападает на 
группу молодых людей. Он материт собравшихся, бьет их 
руками, ногами и головой.

Проследуйте в свой двор
Конфликт произошел в воскресенье, 6 августа, на Кук-

ковке, на улице Энтузиастов, 17. Там расположен плот-

ный массив новостроек. Во дворе одной из них мужчина 
набросился на подростков, которые, по его версии, вели 
себя шумно и матерились – «громко играли в футбол и 
орали матами», как указано в посте с первым упомина-
нием конфликта.

При этом на кадрах любительского видео слышно, что 
сам герой ролика, общаясь с оппонентами, использовал 
преимущественно ненормативную лексику. Собравшихся 
агрессор пообещал избить и в нецензурной форме потре-
бовал, чтобы те отправлялись в свой двор.

Однако внимание следователей привлекли, вероятно, 
не просто словесные угрозы, а три эпизода применения 
насилия, зафиксированных на видео. На одном из них 
агрессор пинком сбивает с ног подростка, на втором – бьет 
головой в лицо молодого человека, на третьем – влетает 
в толпу с ударом руки. При этом обвиненные в вызыва-
ющем и хулиганском поведении подростки ведут себя 
покорно, не сопротивляются и не нападают. Опублико-
ванный в Сети ролик продолжительностью 2,5 минуты 
обрывается на кадрах, когда свидетели звонят в полицию 
и просят о помощи.

Мужчина был задержан у себя дома, он не оказывал 
сопротивления. У него провели обыск, а потом отправили в 
изолятор. Следственный комитет возбудил уголовное дело 
по факту хулиганства в отношении несовершеннолетних. 
Изначально было известно об одном потерпевшем – под-

ростке, 2009 года рождения. Затем в Следственном 
комитете рассказали, что круг потерпевших расши-
рен: в нем оказались как несовершеннолетние, так 
и совершеннолетние горожане.

По данным источников издания в правоохрани-
тельных органах, задержанный 40-летний мужчина 
ранее был судим за имущественное преступление, 
судимость погашена. По имеющейся информации, 
он является предпринимателем.

В среду, 9 августа, судья Петрозаводского город-
ского суда Олег Цепляев принял решение о заклю-
чении участника конфликта под стражу на 2 месяца.

Педагогика с кулаками
Защита заключенного под стражу мужчины 

утверждает, что конфликт между ним и молоды-
ми людьми на улице Энтузиастов в Петрозаводске 
мог произойти из-за вызывающего поведения под-
ростков, которые регулярно шумели на местной дво-
ровой территории и не реагировали на замечания 
жильцов. Об этом «Республике» рассказал адвокат 
Артем Черкасов, представляющий в суде интересы 
фигуранта дела.

Подзащитный сообщил своему адвокату, что ком-
пания тинейджеров регулярно собирается во дворе. В 
их адрес со стороны местных жителей периодически 
поступали претензии на шум, который раздается 
в том числе ночью. Артем Черкасов пояснил, что 

молодые люди громко слушают музыку, шумят, матерятся, а 
жалобы игнорируют. В частности, по словам адвоката, жильцы 
даже просили управляющую компанию закрывать площадку, 
где собирается молодежь, на ночь.

Мужчина жил в одном из прилегающих домов. В день 
конфликта, в районе 23 часов, он возвращался с родника с 
несовершеннолетним сыном. По словам адвоката, мужчина 
сделал замечание компании, получил грубый ответ в присут-
ствии своего ребенка, в итоге произошел конфликт.

Стоит отметить, что данные о времени конфликта у сторон 
расходятся. Так, в оригинальном посте, где был выложен ролик 
с нападением, говорится, что ЧП произошло в 21-22 часа. В 
пресс-службе МВД заявили, что 18-летняя девушка позвонила 
в полицию с сообщением о случившемся в районе 22 часов. 
Защита фигуранта указывает на еще более позднее время 
схватки на Энтузиастов.

Адвокат Артем Черкасов заявил, что в действиях его под-
защитного нет мотива хулиганства. Он утверждает, что между 
сторонами конфликта возникла личная неприязнь, в результате 
которой мужчина применил силу. Защита будет обжаловать 
решение суда о заключении фигуранта дела под стражу.

Если доводы адвоката приведут к переквалификации дела 
с хулиганства на причинение вреда здоровью и если вред ока-
жется легким, то мужчине не будет грозить лишение свободы 
(по статье о хулиганстве ему грозит до 5 лет за решеткой), а он 
обойдется штрафом, исправительными работами или арестом 
на срок до 4 месяцев.

Злость против молодости 
Кто был неправ в конфликте жителя Кукковки 

и местных подростков

Кадр из видео Следственного комитета
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Двое жителей Кеми привязали 
к стулу девочку 

и угрожали ей газовой горелкой
Таким образом они пытались узнать у нее сведения об общем 

знакомом
Двух 20-летних жителей Кеми осудили за то, что они удерживали и угрожали убить 

14-летнюю девочку. Подробности сообщили в пресс-службе Прокуратуры Карелии.
В феврале этого года пьяные молодые люди привязали девочку к стулу и около часа не 

выпускали ее из квартиры. При этом они несколько раз дали ребенку пощечину, подносили 
к ее лицу зажженную газовую горелку и размахивали перед ней ножом, угрожая убить.

Девочку удерживали, чтобы узнать, где находится ее знакомый. Эту информацию она 
рассказала только после угроз ножом. После этого девочку развязали и отпустили.

В зависимости от степени участия в преступлении одного из молодых людей приго-
ворили к четырем годам условно с испытательным сроком четыре года, другого – к пяти 
годам исправительной колонии общего режима.

За тонированные стекла в Карелии 
оштрафовано 1 100 водителей с начала года

Ш траф в 500 рублей предусмотрен за такое нарушение
С начала года в Карелии автоинспек-

торы привлекли к административной 
ответственности более 1 100 водителей, 
нарушивших нормы светопропускания 
стекол автомобиля. Об этом сообщает 
Госавтоинспекция Карелии.

Законом за такое нарушение предусмо-
трен штраф в размере 500 рублей.

Тонировка передних стекол ухудшает 
обзорность: в темное время она мешает 
заметить вышедших на дорогу людей. 

Затемненные стекла автомобиля не только 
мешают обзору водителя, но и ограничивают 
видимость другим участникам дорожного 
движения.

Автомобильные шторки и каркасные сетки 
по закону приравнены к тонировке. Такие 
аксессуары попадают под пункт «изменение 
в конструкции авто». В случае установки 
стационарных шторок на передних стеклах 
автомобиля на заводе-производителе они 
должны быть открыты во время движения.

Мужчина украл магазинный 
считыватель штрихкодов 

с  прилавка
Его ждет суд, устройство возвращено владельцам

В Питкяранте продавцы сетевого магазина обнаружили пропажу терминала сбора 
данных – считывателя штрихкодов, необходимого для учета товара. Ущерб от исчезно-
вения устройства превысил 12 000 рублей. Они обратились в полицию, информирует 
МВД.

Полицейские установили, что к хищению причастен 45-летний местный житель. Он 
признался в содеянном и вернул похищенное. Мужчина рассказал, что устройство, внешне 
напоминающее мобильный телефон, обнаружил на прилавке с макаронами. Он забрал его 
с целью продажи, но покупателя найти не успел.

Возбуждено уголовное дело по статье «Кража».

Некоторых умерших в трех селах 
Калевальского района похоронили в лесу

Это выяснила прокуратура
Прокуратура нашла нарушения закона в сфере организации похоронного дела в 

Калевальском районе. Подробности сообщили в пресс-службе ведомства.
Оказалось, что на кладбищах в трех селах района есть участки, которые расположены 

на землях лесного фонда. Права на них не зарегистрировали, поэтому ухаживать за этими 
участками организации не могут, как и из бюджета не могут выделять деньга на их содержание.

 Прокуратура предъявила в суд три иска против администрации Боровского, Юшко-
зерского и Луусалмского сельских поселений, чтобы они перевели эти участки, занятые 
кладбищами, из земель лесного фонда и зарегистрировали право собственности на них. 
Костомукшский городской суд требования прокуратуры удовлетворил.

Заведомо ложное сообщение 
об акте терроризма влечет 

последствия 
За совершение этих действий можно лишиться свободы 

на срок до десяти лет
Заведомо ложное сообщение о мини-

ровании, поджоге или иных подобных 
опасных действиях влечет за собой 
уголовную ответственность – об этом 
жителям Карелии напоминает Антитер-
рористическая комиссия республики. Так, 
за совершение подобного преступления 
гражданина могут оштрафовать на сум-
му до полумиллиона рублей или соот-
ветствующую зарплате осужденного за 
период от года до полутора лет. Также в 
качестве наказания суд может ограничить 
свободу нарушителя на срок до трех лет 

либо назначить принудительные работы 
от двух до трех лет.

При наличии отягчающих обстоятельств 
осужденному может грозить вплоть до десяти 
лет лишения свободы.

Ответственность за заведомо ложное 
сообщение об акте терроризма наступает 
с 14 лет.

Более подробно с памяткой о последстви-
ях за указанное преступление можно озна-
комиться в разделе Антитеррористической 
комиссии на официальном интернет-портале 
Карелии.

Петрозаводчанин купил фальшивые 
права сразу на четыре категории

Без опыта вождения мужчина ездил по карельским дорогам почти 
два месяца

35-летнего жителя Петрозаводска осудили за покупку поддельных водительских 
прав, сообщили в пресс-службе Прокуратуры Карелии.

В январе этого года мужчина, который никогда не водил, купил фальшивые права не на 
свое имя с вклеенной фотографией. По ним горожанин якобы мог управлять легковушками, 
трициклами и квадрициклами, средними и тяжелыми грузовиками.

В марте мужчину остановили сотрудники ДПС на трассе «Кола» в Прионежском районе. 
Тогда и вскрылось, что петрозаводчанин купил водительские права.

 Суд признал его виновным и назначил шесть месяцев ограничения свободы. Фальшивые 
водительские права мужчины уничтожат.

Полицейские нашли украденный самокат, 
на который девочка год копила деньги

Руководство МВД решило поощрить сотрудников
В МВД Карелии  поступило благодар-

ственное письмо от жителя Петрозаводска. 
Он попросил поблагодарить полицейских, 
которые помогли вернуть похищенное 
имущество.

Автор письма рассказал, что заявил в 
полицию о краже самоката. Его дочь больше 
года копила деньги для приобретения этого 

двухколесного транспорта и была очень рас-
строена, когда летним днем его похитили в 
общественном месте в центре карельской 
столицы.

Сотрудники уголовного розыска опера-
тивно отыскали похищенное и вернули вла-
дельцам. Руководство приняло решение о 
поощрении полицейских.

Работница салона связи придумала, 
как заработать на пенсионерах

Женщина пошла на преступление
31-летнюю жительницу Карелии 

осудили за мошенничество. Женщина 
обманывала пенсионеров. Подробности 
сообщили в пресс-службе прокуратуры 
республики.

В 2021–2022 годах жительница Каре-
лии работала в салоне сотовой связи и по 
паспортным данным клиентов оформляла 
на них кредитные карты. При этом жертв 
женщина выбирала 1946, 1950 и 1952 годов 

рождения. Деньги с кредиток она забира-
ла себе и успела обогатиться на более чем 
110 тысяч рублей.

Она полностью признала свою вину, рас-
каялась в содеянном и частично возместила 
ущерб пожилым людям. Пойти на престу-
пление женщина решилась из-за трудностей 
с деньгами.

 Суд назначил жительнице Карелии 
200 часов обязательных работ.

Ребенок спас мать, впавшую 
в алкогольную кому

Он оперативно вызвал медиков
В Карелии дама впала в кому после употребления алкоголя. Ее спас ребенок, вызвав-

ший медиков. Об этом информирует паблик Костомукшского городского округа по 
итогам заседания комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав.

«Едва не закончилось драмой распитие спиртного для одной родительницы, которая 
от большого количества алкоголя впала в кому. Ее сын вовремя вызвал для мамы меди-
цинских работников. Благодаря ему женщине удалось избежать серьезных последствий 
от возлияния алкоголя», – говорится в сообщении.

Среди правонарушений, совершенных несовершеннолетними, выявлены случаи побоев, 
умышленного уничтожения или повреждения чужого имущества, неповиновения законно-
му требованию сотрудника полиции, употребления алкоголя, нахождения в ночное время 
без сопровождения законных представителей. Все привлеченные к административной 
ответственности взяты на контроль, с несовершеннолетними нарушителями будут прово-
дить профилактическую работу.

Также сообщается, что к ответственности привлечены два родителя, которые отправили 
своих маленьких детей купаться на озеро без контроля и надзора, что могло привести к 
трагедии.
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Предприятия могут воспользоваться 
новым сервисом для поиска партнеров
Сервис «Единое окно поиска технологического партнера» 

создан для развития проектов в сфере оборонно-
промышленного комплекса России

 Организации оборонно-промышлен-
ного комплекса (ОПК) России находятся в 
поиске партнеров среди малого и среднего 
бизнеса. Карельские предприятия могут 
подать заявку для реализации совмест-
ного проекта на сайте https://opk-startup.
vniicentr.ru/home/main после регистрации.

Сервис «Единое окно поиска техно-
логического партнера» – это экосистема 
кооперационных связей российского ОПК 
и гражданских промышленных, научных и 
образовательных организаций, инструмент 
поиска и сопровождения новых проектов, 

а также витрина мер поддержки проектов, 
финансовые продукты банков-партнеров.

Сервис «Единое окно поиска технологиче-
ского партнера» разработан Минпромторгом 
России при участии ФГУП «ВНИИ «Центр» 
в рамках мероприятий по обеспечению тех-
нологической независимости РФ. Основная 
функция сервиса – поиск перспективных и 
востребованных на рынке технологических 
проектов, которые могут быть реализованы 
оборонно-промышленным комплексом во 
взаимодействии с промышленными, науч-
ными и образовательными организациями.

Карельским сельхозкооперативам 
предложили дополнительные 

средства на развитие
В прошлом году субсидией воспользовались пять 

местных предприятий
Карельские сельскохозяйственные кооперативы могут получить дополнительные 

средства на свое развитие, сообщает пресс-служба администрации Петрозаводска. 
Отбор на предоставление субсидии пройдет до 21 августа (до 17.30) в Минсельхозе 
Карелии. Следующий конкурс будет осенью. Местный центр компетенций в сфере 
агропромышленного комплекса поможет участникам разобраться в нюансах полу-
чения субсидии.

В 2022 году субсидией из регионального бюджета воспользовались 5 местных коопе-
ративов. Среди них олонецкий кооператив «Агроальянс», который ежегодно проходит 
отбор и получает средства на возмещение части понесенных затрат, а также на ремонт и 
покупку оборудования для переработки ягод .

Форс-мажор считается
С 1 января 2024 года граждане, пострадавшие в результате 

чрезвычайных ситуаций, смогут приостановить 
исполнение обязательств по договору потребительского 

кредита
С инициативой по установлению допол-

нительных мер поддержки в части предо-
ставления социальных гарантий выступило 
МЧС России.

24 июля принят закон «О внесении 
изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации», которым 
в том числе вносятся изменения в закон 
«О потребительском кредите (займе)». С 1 
января 2024 года граждане, оказавшиеся в 
трудной жизненной ситуации, имеют право 
обратиться к кредитору с требованием о при-
остановлении исполнения обязательств по 
договору  потребительского кредита или 
займа на срок до 6 месяцев при определен-
ных условиях и обстоятельствах. 

Одним из таких условий является про-
живание заемщика в жилом помещении, 
находящемся в зоне чрезвычайной ситуации, 
нарушение условий его жизнедеятельности и 
утрата им имущества в результате чрезвычай-
ной ситуации федерального, межрегиональ-
ного, регионального, межмуниципального и 
муниципального характера. В этих ситуациях 
обратиться к кредитору необходимо в течение 

60 дней со дня установления соответствующих 
фактов при представлении подтверждающих 
документов, выдаваемых органами местного 
самоуправления.

В течение льготного периода не допу-
скается начисление неустойки (штрафов, 
пеней) за неисполнение или ненадлежащее 
исполнение заемщиком своих обязательств 
по возврату кредита (займа) и (или) уплате 
процентов на сумму кредита (займа).

Для получения заемщиком указанного 
права размер потребительского кредита 
не должен превышать максимальный размер 
кредита, установленный правительством РФ. 

До соответствующего решения предус-
мотрены следующие предельные размеры:

– 1 600 тыс. рублей для договоров потреби-
тельского кредита (займа), обязательства по 
которым обеспечены залогом транспортного 
средства (автокредитование);

– 450 тыс. рублей для остальных дого-
воров потребительского кредита (займа);
– 150 тыс. рублей для договоров потреби-
тельского кредита (займа) с лимитом кре-
дитования (кредитных карт).

Правительство РФ 
упростило выплату 

страховки родственникам 
погибших военных

Также установлен срок в 30 дней для выплаты
Правительство России упростило порядок предоставления страховых выплат в 

случае гибели военных, принимающих участие в спецоперации. Об этом сообщает 
РИА Новости со ссылкой на пресс-службу кабмина. Соответствующее постановление 
подписал премьер-министр Михаил Мишустин.

Теперь для получения страховки достаточно представить справку установленной фор-
мы о смерти военнослужащего, выданную в воинской части. При этом родственникам 
не нужно дожидаться, пока им выдадут официальное медицинское свидетельство о смерти. 
Также правительство установило срок в 30 дней для выплаты страховой компенсации на 
основании поданных документов.

 Нововведение касается и родных бойцов, которые погибли во время военных сборов, 
а также членов семей сотрудников МВД, Росгвардии, ФСИН и противопожарной службы, 
погибших при исполнении служебного долга.

Идет отбор в нацпроект 
«Производительность труда»

Сейчас в национальном проекте участвуют 17 карельских 
предприятий

Основная задача проекта – создать 
культуру высокой производительности 
и эффективности в каждом регионе. 

Для этого проводится обучение инстру-
ментам повышения производительности труда 
в рамках программ «Лидеры производитель-
ности», «Рационализаторство» и «Акселератор 
экспортн ого роста», а также «бережливым» 
технологиям на «Фабрике процессов».

Помимо этого, участникам предостав-
ляются льготные займы от Фонда развития 
промышленности Карелии по программе 
«Повышение производительности труда».

На площадке предприятия поддерживают 
эксперты Федерального центра компетенций 
в сфере производительности труда (ФЦК): 
помогают устранению потерь в производствен-
ных процессах, учат сотрудников инструмен-
там повышения производительности труда с 
элементами «бережливого» производства.

Первым карельским предприятием, кото-
рому была оказана экспертная поддержка, 
стало ООО «Стройтехника». Благодаря работе 
экспертов ФЦК производительность труда на 
предприятии увеличилась за 6 месяцев почти 
в 2 раза, а выпуск готовой продукции – в 
1,7 раза. Сейчас эксперты успешно реализу-
ют такие проекты на ООО «Литейный завод 
«Петрозаводскмаш», ООО «Стройиндустрия 
КСМ», ООО «Инженерный центр «ЭФЭР» и 
ООО «Торговый холдинг «Лотос».

В связи с увеличением планов ФЦК пла-
нируется посещение предприятий региона для 
отбора для оказания данной поддержки.

– Участие в нацпроекте позволяет нашим 
предприятиям по-новому проанализировать вну-
тренние процессы, выявить потери и устранить 
их. Таким образом, они находят и используют 
собственные внутренние резервы, что позволяет 
увеличить выпуск продукции и выручку без 
лишних капиталовложений, – отметил министр 
экономического развития РК Олег Ермолаев.

Для участия в национальном проекте 
организация должна вести деятельность на 
территории республики в следующих видах 
– обрабатывающем производстве, сельском 
хозяйстве, транспорте, строительстве или 
торговле. Кроме того, объем годовой выручки 
предприятия должен быть не менее 400 млн 
рублей, доля иностранного участия – не выше 
50 процентов.

Узнать о результатах участников националь-
ного проекта в различных отраслях экономики 
можно на платформе https://производитель-
ность.рф.

Для получения более подробной инфор-
мации о национальном проекте можно обра-
щаться в Министерство экономического 
развития Республики Карелия по телефону 
(814-2) 559-801 (доб. 313, 371) и по электронной 
почте: vikhareva@economy.gov10.ru, kubinets@
economy.gov10.ru.

Жителей Карелии 
при глашают к участию 

в конкурсе «Лучший дом. 
Лучший двор»

Заявки принимают до 10 октября по четырем 
номинациям 

В России проводится II всероссийский конкурс «Лучший дом. Лучший двор», направ-
ленный на развитие институтов управления в сфере ЖКХ. Его основная цель – выявить 
и обнародовать наиболее интересный опыт управления многоквартирными домами.

Конкурс будет интересен всем, кто хочет сделать свой дом лучше. Участвуя в нем, жите-
ли многоквартирных домов смогут делиться своим опытом по управлению и содержанию 
МКД, применению различных технологий, которые способствуют повышению качества 
и комфорта проживания в доме.

Конкурс проводится по следующим номинациям:
– «Лучший двор»;
– «Самый дружный дом»;
– «Лучший подъезд»; 
– «Самый энергоэффективный дом». 
Подать заявку на участие в конкурсе и прислать эссе можно до 10 октября на сайте 

https://moydom.er.ru. 
Победители конкурса будут определены до 8 декабря 2023 года. 
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Материнский капитал: что нового 
в привычной форме поддержки?

С начала года 6 128 карельских семей распорядились средствами 
материнского капитала в рамках национального проекта 

«Демография». В целом же за все время действия 
программы решение об использовании средств приняли более 

34 тысяч семей республики.
На что жители Карелии предпочитают 

направлять маткапитал и какие изменения 
внесены в программу в последнее время, 
беседуем с управляющим Отделением 
Социального фонда по республике Юли-
ей ЕРМАКОВОЙ.

– Юлия Валерьевна, какие изменения 
произошли в распоряжении средствами 
материнского капитала в текущем году?

– Изменения в законодательстве, всту-
пившие в силу в этом году, касаются ежеме-
сячной выплаты из материнского капитала. 
Теперь эта выплата может быть назначена 
не только на второго, но и на любого ребенка 
в возрасте до 3 лет.

Подать заявление о назначении ежеме-
сячной выплаты можно в любое время в тече-
ние трех лет со дня рождения ребенка. Если 
заявление подано не позднее трех месяцев 
с момента рождения малыша, выплата осу-
ществляется с месяца рождения. В остальных 
случаях выплата осуществляется с месяца 
обращения за ее назначением.

Еще одно важное изменение. Период 
оценки доходов семьи приближен к реаль-
ному. При оценке права на выплату учиты-
ваются доходы семьи за 12 месяцев, и отсчет 
этого периода начинается за месяц до подачи 
заявления о назначении выплаты.

Если семья ранее получала выплату из 
маткапитала на второго ребенка до 3 лет, 
но оформила единое пособие, то выплата из 
маткапитала будет прекращена со следующе-
го месяца. Возможно, не все семьи захотят 
далее расходовать средства маткапитала, 
если им назначено новое пособие.

В том случае если мама пожелает про-
должать получать выплату из маткапитала 
вместе с единым пособием, то ей необходимо 
обратиться в СФР и подать новое заявление 
в следующем месяце после назначения еди-
ного пособия. Выплата будет возобновлена 
с месяца подачи заявления.

Начиная с июня этого года, введена единая 
дата выплат из материнского капитала на 
детей до 3 лет. По всей России семьи, офор-
мившие такую меру поддержки, получают 
средства 5-го числа каждого месяца – при-
чем не за текущий, а за предыдущий месяц.

– Сколько составляет размер еже-
месячной выплаты из материнского 
капитала и как ее оформить?

– С января 2023 года размер ежемесяч-
ной выплаты из материнского капитала был 
увеличен и сейчас составляет 18 382 руб. 
в районах Крайнего Севера (Костомукша, 
Лоухский, Беломорский, Кемский и Кале-
вальский районы) и 17 167 рублей в мест-
ности, приравненной к Крайнему Северу 
(Петрозаводск и все остальные районы).

Начиная с этого года, повторное заяв-
ление о получении ежемесячной выплаты 
можно подать в последний месяц периода, 
на который назначена указанная выпла-
та. Ранее выплата возобновлялась с даты 
подачи заявления. К примеру, выплата была 
назначена на год до достижения ребенком 
2-летнего возраста – до 15 августа. Значит, с 
повторным заявлением можно обращаться 
уже в августе.

Подать заявление на ежемесячную выпла-
ту из средств материнского капитала мож-
но через портал госуслуг, а также в любой 
клиентской службе Социального фонда  или 
в офисе МФЦ.

– Сколько сейчас составляет размер 
материнского капитала?

– Размер материнского капитала был уве-
личен с 1 февраля 2023 года. Для семей, в 
которых первый ребенок рожден с 2020 года 
и позднее, материнский капитал составляет 
586 946 рублей 72 копейки. Такая же сумма 
полагается семьям с двумя и более детьми, 
рожденными до 2020 года, либо на третьего, 
четвертого и последующих детей, если ранее 
не возникло право на материнский капитал.

Для семей, в которых с 2020 года 
появился второй ребенок, материнский 
капитал дополнительно увеличивается на 
188 681 рубль 53 копейки и составляет 
775 628 рублей 25 копеек.

– Как оформить сертификат на мате-
ринский капитал?

– Отделение Социального фонда оформ-
ляет сертификат в проактивном режиме. 
Семьям не нужно обращаться в клиентскую 
службу либо подавать заявление. Электрон-
ный сертификат поступает родителю в 
личный кабинет на портале госуслуг либо 
в личный кабинет сайта Социального фонда. 
После этого также через личный кабинет 
можно подать заявление о распоряжении 
средствами и контролировать их остаток. У 
семьи, таким образом, есть возможность рас-
порядиться средствами материнского капита-
ла, не обращаясь в клиентские службы СФР. 
Цифровая версия сертификата включает в 
себя все сведения, которые ранее были в 
бумажном сертификате.

На сегодня 1 600 карельским семьям 
электронный сертификат оформлен в про-
активном режиме.

– Кроме ежемесячной выплаты, 
какие направления использования мат-
капитала популярны у жителей Карелии?

– Программа материнского капитала в 
рамках национального проекта «Демогра-
фия» начала действовать в России с 2007 года. 
С этого времени право на материнский 
капитал в Карелии получили более 40 тысяч 

семей с детьми. Самое популярное 
направление расходования средств 
материнского капитала – это улучше-
ние жилищных условий. В 2022 году им 
воспользовались 2 029 семей. Отделе-
ние СФР направило на эти цели более 
1 миллиарда рублей.

Второе по популярности направ-
ление – это обучение детей. В 
2022 году отделение СФР выполнило 
1 700 платежей на эти цели. Объем 
финансирования составил 69 мил-
лионов рублей.

Кроме того, направить материнский 
капитал можно на накопительную пенсию 
мамы и социальную адаптацию и инте-
грацию в общество ребенка-инвалида.

Распоряжение маткапиталом с 
каждым годом становится проще. Так, 
теперь семьи могут оплачивать обра-
зовательные услуги, предоставляемые 
индивидуальными предпринимателями. 
К примеру, репетиторами или частными 
детскими садами, имеющими статус 
ИП. Благодаря соглашениям, которые 
Отделения СФР заключают с образо-
вательными учреждениями, семьям 
в большинстве случае не требуется 
предъявлять договор. Отделение СФР 
получает его самостоятельно. Что каса-
ется улучшения жилищных условий, то 
подать заявление о направлении средств 
маткапитала на ипотеку теперь можно 
прямо в банке, где оформляется кредит.

Юлия Ермакова

Фото сгенерировано с помощью нейросети
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Любители армрестлинга, гирь и бега 
отметили «Ночь физкультурника» на Кургане

Несколько сотен жителей Карелии участвовали в соревнованиях

«Ночь физкультурника» прошла на 
спортивном комплексе «Курган». 

Организаторы подготовили для участни-
ков спринт в гору на 200 метров, где спорт-
сменам приходилось пройти четвертьфина-
лы, полуфиналы и финалы, чтобы взойти на 
пьедестал. А также состязания в армрест-
линге и гиревом спорте, ночные забеги на 
7 и 14 километров.

Победителем в спринте среди женщин 
стала Александра Русакова. На втором и 
третьем местах Екатерина Лянгина и Ели-
завета Лукина. Среди мужчин золото взял 
Евгений Репкин, серебро – Станислав Галев, 
бронзу – Илья Егоров.

Сильнее всех среди девушек в гире-
вом спорте оказалась Есения Столярова, 
а на втором месте Елена Дробинина. Сре-
ди мужчин золото взял Павел Зарудный, 

а серебро и бронза у Сергея Мешкова и 
Павла Общева соответственно. В армрест-
линге победителем стал Сергей Смирнов, 
а за ним расположились Игорь Чумаков и 
Павел Орлов.

На ночной дистанции в 7 километров 
среди девушек быстрее всех была Екатерина 
Лянгина. На втором и третьем местах Полина 
Сероносова и Ирина Мещерякова. Среди 
мужчин победил Артур Попов, серебро у 
Сергея Дерюга, а Никита Геттоев стал тре-
тьим. На дистанции 14 километров первой 
была Софья Хлопаева, Наталья Липинская 
и Мария Кустова – вторая и третья соответ-
ственно. Среди мужчин первым прибежал на 
финиш Кирилл Гужиев, Иван Рой завоевал 
серебро, Алексей Шилов третий.

Победителей ожидали подарки и денеж-
ные призы.

«День физкультурника» посвятили 
100-летию Минспорта России.

***
Праздничные мероприятия по традиции 

прошли во всех муниципальных районах 
и городских округах Карелии. Главными 
площадками спортивных мероприятий в 
Петрозаводске стали Онежская набереж-
ная, стадион «Юность» и спорткомплекс 
«Курган».

На старт вышли участники суперспринта 
на лыжероллерах, а любители спорта про-
бежали традиционный «Километр здоровья».

– Этот праздник объединяет не только 
профессиональных спортсменов и трене-
ров, но и тех, кто бегает по утрам, танцует 
или любит велопрогулки. Отдельно хочу 
поблагодарить наших спортсменов, кото-

рые достойно представляют республику на 
региональных, всероссийских и междуна-
родных соревнованиях. Мы всегда болеем 
за вас и очень гордимся вашими успехами», 
– приветствовал собравшихся министр обра-
зования и спорта Роман Голубев.

Также на Онежской набережной прошли 
показательные выступления и открытые тре-
нировки воспитанников спортивных школ. 
Кроме того, горожане увидели фестиваль 
сап-бордов и посетили мастер-класс по 
биатлону. На стадионе «Юность» состоялся 
футбольный фестиваль для девочек «Мы в 
игре. Лето», а в «Акватике» 43 баскетбольные 
команды боролись за победу на соревнова-
ниях «Оранжевый мяч».

Мероприятия прошли в рамках феде-
рального проекта «Спорт – норма жизни» 
нацпроекта «Демография».
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Заболеваемость 
природно-очаговыми инфекциями 

в республике  выше средней по стране
Белки и крысы чаще всего кусают жителей Карелии

Из всех диких животных чаще всего 
жителей республики кусают крысы и 
белки, рассказала врио руководителя 
федеральной службы Людмила Котович 
на планерке в администрации Петроза-
водска.

– Ежегодно отмечаются укусы дикими 
животными. В основном это белки и крысы, 
причем последние кусают и в жилом фонде и 
на улице. В Петрозаводске в 2021 году было 
выявлено 22 укуса, а в 2022-м – 18, – поде-
лилась статистикой руководитель службы.

На планерном совещании Людмила Кото-
вич отметила, что заболеваемость природно-
очаговыми инфекциями в республике в два 

раза выше средней по стране. В абсолютных 
цифрах может показаться, что это не так мно-
го. В частности, в 2022 году в Петрозаводске 
было выявлено 3 случая заболевания гемор-
рагической лихорадкой и 6 – энцефалитом. 
Но при сравнении с численностью населения 
получается, что в Карелии подобные заболе-
вания подхватывают чаще.

Напомним, на планерке также сообщили, 
что порядка 95% контейнерных площадок 
республики заселено крысами. Специалисты 
отмечают, что расселению грызунов способ-
ствуют бесхозные строения и нескоордини-
рованная работа городских администраций 
и управляющих компаний. Модернизация очистных 

сооружений рядом с диким пляжем 
на Варкауса завершена

В Петрозаводске закончили ремонт на выпуске ливневой 
канализации № 5 в районе Московской улицы 

Работы выполнила компания «МТ Сервис». Об этом информирует пресс-центр 
мэрии Петрозаводска.

Рабочие откачали нефтепродукты и ил, а также очистили резервуар. Затем они пере-
оборудовали емкость, установили систему перегородок, днищ и трубопроводов. После 
этого рабочие загрузили новые фильтрующие материалы.

Также специалисты организовали систему сигнализации уровня песка и нефтепро-
дуктов, отремонтировали береговой выпуск, благоустроили русло и укрепили его откосы 
габионами, рассказали в мэрии. 

Порядка 95% контейнерных 
площадок республики заселено 

крысами
Расселению грызунов способствуют бесхозные строения 

и нескоординированная работа городских администраций 
и управляющих компаний

В прошлом году в рамках эпидемиоло-
гического мониторинга республиканский 
Роспотребнадзор провел исследование 
45 контейнерных площадок в Карелии. 
Из них 95% оказались заселены крысами, 
сообщила врио руководителя федеральной 
службы Людмила Котович на  планерке в 
администрации Петрозаводска.

В Роспотребнадзоре отмечают, что 
основную проблему в борьбе с грызунами 
составляют бесхозные объекты, в которых 
возникают очаги распространения крыс. Из 
заброшенных строений вредители дальше 
расселяются по контейнерным площадкам 
– основной кормовой базе.

– Ежегодно мы проводим обзоры и 
пишем предложения в адрес органов местно-
го самоуправления. Тем не менее эта пробле-
ма решается достаточно плохо. Это комплекс 
мероприятий – не только истребление, но и 
обеспечение благоустройства, санитарная 
очистка территории, вывоз мусора. Вроде 

всем понятные действия, тем не менее они 
не делаются в комплексе, – объяснила Люд-
мила Котович.

Роспотребнадзору неизвестно, сколько 
ТСЖ участвуют в дератизации, которую 
проводит администрация города на муни-
ципальной территории. Врио руководителя 
ведомства считает, что подобные обязатель-
ства должны быть заложены в договоры об 
обслуживании жилых домов.

Свыше сотни человек покусали 
клещи за прошлую неделю 

в Карелии
В Петрозаводске поступило почти 40 обращений

С 7 по 13 августа в Карелии клещи покусали 102 человека, из них 19 детей. Об этом 
информирует региональный Роспотребнадзор.

Обращения зарегистрированы на всех административных территориях республики. В 
Петрозаводске за прошедшую неделю поступило 37 жалоб граждан, в том числе 7 детей.

На 13 августа в медучреждения Карелии из-за присасывания клещей обратилось 
2 031 человек, из них 496 детей. В столице республики зафиксировано 644 обращения, 
от детей – 169.

 Всего с начала эпидсезона в регионе лабораторно подтверждено 18 случаев клещевого 
боррелиоза и 19 случаев клещевого энцефалита, в том числе у детей 3 случая клещевого 
боррелиоза и 3 случая клещевого энцефалита.

Фотоловушки установили 
для  предпринимателей, 

захламляющих контейнерные 
площадки

Чуть больше половины юрлиц заключили договор на вывоз 
твердых бытовых отходов с региональным оператором
Фотоловушки установили возле ряда 

контейнерных площадок Петрозаводска 
для фиксации нарушений местными пред-
принимателями правил вывоза твердых 
бытовых отходов. Об этом сообщил зам-
министра природных ресурсов республи-
ки Олег Ермаков на городской планерке. 
Сейчас юридические лица трудно привлечь 
к ответственности за несанкционирован-
ные свалки, поскольку для обращения в 
полицию необходима фиксация право-
нарушения. В частности, некоторые вла-
дельцы сетевых магазинов заявляют, что 
у них не образуется мусор и они ничего 
не выбрасывают.

– Важным моментом является заключе-
ние договоров на оказание услуг по обра-
щению с ТКО с юридическими лицами. 

В настоящее время их заключено поряд-
ка 4 743 при условии, что на территории 
городского округа зарегистрировано более 
8 тысяч юрлиц. Соответственно, услугой 
охвачено чуть более 50 процентов, – рас-
сказал замминистра.

Сейчас региональный оператор ведет 
разъяснительную и претензионную работу с 
фирмами, которые до сих пор не заключили 
договор на вывоз твердых коммунальных 
отходов. Юрий Ермаков отметил, что это 
позволит предотвратить появление новых 
свалок в городе. Врио главы Петрозаводска 
Инна Колыхматова попросила министерство 
передать список юрлиц в администрацию 
города для координации совместных усилий 
по борьбе с захламлением контейнерных 
площадок.

Ученые ловили летучих мышей 
в сети по ночам

Пойманных рукокрылых изучали, измеряли и отправляли 
на свободу 

Экспедиция по изучению рукокрылых 
прошла в Водлозерском лесничестве. 
Старший госинспектор Евгений Холодов 
и кандидат биологических наук Андрей 
Ляпунов в ночное время отлавливали лету-
чих мышей тончайшими сетями, похожими 
на паутину. Затем ученые измеряли дли-
ну плеча рукокрылых, определяли их пол 
и выпускали в среду обитания. Об этом 
информирует национальный парк «Вод-
лозерский».

В ходе экспедиции были обследованы 
места близ Новгуды и Сухой Водлы. Сообща-
ется, что было отловлено 16 особей. Среди 
них северный кожанок, ночница Брандта 
и ночница водяная. Практически все виды 
рукокрылых занесены в Красные книги 
Карелии, Архангельской области и России.

«К большому сожалению исследовате-
лей, в этой экспедиции не было отловлено 
ни одной ранее окольцованной в 2021 году 
летучей мыши. Что послужило причиной 
их исчезновения, ученым еще предстоит 
выяснить. По словам самих исследователей, 
есть подтверждения, что в средней поло-
се России окольцованная особь прожила 
16 лет», – говорится в сообщении нацпарка.

В ходе экспедиции было окольцовано 
четыре новые особи. Ученые планируют 

вновь отловить окольцованных животных, 
чтобы определить, насколько они привязаны 
к определенному месту обитания.
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Власти Сортавальского района 
заинтересовались незаконной 

свалкой в лесу
Виновников свалки не нашли

Специалисты Сортавальского лесниче-
ства нашли в лесу свалку бытового и стро-
ительного мусора площадью 0,017 гектара, 
сообщили в паблике района.

Мусор скопился под трассой ЛЭП по авто-
дороге на Сортавальский дробильно-сорти-
ровочный завод. Кто складывал тут мусор, 
непонятно. В полиции Сортавальского района 
начали расследование.

Лесничие и арендаторы лесных участков 
ежегодно убирают такие свалки самостоятель-
но. В 2021–2022 годах они вывезли мусор с 
трех свалок на площади 0,08 гектара.

В  конце июля незаконную свалку убрали 
в селе Кемского района.

Карельские быки-производители 
показали высокий потенциал 

на федеральном уровне
У животных достойное качество потомства

По итогам прошлого года быки племпредприятия «Карельское» показали достойные 
результаты по оценке Всероссийского научно-исследовательского института племенного 
дела. 

Институт ежегодно проводит независимую оценку качества потомства племенных быков-
производителей разных пород в России.

В «Племпредприятии «Карельское» 7 быков вошли в 1-ю группу (20% лучших), 7 – во 2-ю 
группу (40% лучших).

Это свидетельствует о высоком уровне реализации генетического потенциала и развития 
молочного животноводства Карелии .

Два грузовых автомобиля поступили 
в Карельский центр охраны лесов 

В этом году на покупку спецтехники 
и оборудования из федерального бюджета 

выделено более 22 млн рублей 
 На этой неделе по нацпроекту «Экология» в Карельский центр авиационной и наземной 

охраны лесов привезли два новых грузовых автомобиля повышенной проходимости. Это 
уже вторая поставка в этом году, еще два грузовика поступили в Центр охраны лесов в мае. 

Дополнительная техника помогает специалистам оперативно добираться до очагов воз-
горания в лесном фонде республике, в том числе в труднодоступных местах.

До конца года на вооружение центра по нацпроекту поступит еще 10 мотопомп.
В национальном проекте «Экология» Карелия участвует с 2019 года. За это время парк 

техники и оборудования Карельского центра авиационной и наземной охраны лесов зна-
чительно обновился: поступили около 70 единиц лесопожарной техники и 1 071 единица 
лесопожарного оборудования на сумму 250 млн рублей. Участие в нацпроекте продлится 
до 2024 года.

Приходской дом построят в Эссойле
Строительство ведется силами добровольцев

Приходской дом возводят вблизи храма святого Николая в Эссойле, сообщает пресс-
служба карельской епархии в социальных сетях. Он будет включать в себя воскресную 
школу и приходскую библиотеку, трапезную, дровенник и гараж.

 Сейчас рабочие залили фундамент, поставили каркас здания и крыши. Строительство ведется 
силами добровольцев. Материалы приобретаются за счет благотворительных пожертвований.

Кинокомпания Александра Цекало 
поблагодарила кондопожан 

за помощь в съемках сериала
Режиссером выступил Юрий Быков

Киногруппа сериала «Лихие», который 
снимает компания «Среда» Александра 
Цекало, поблагодарила жителей Кондо-
поги за отзывчивость во время съемок. 
Горожане убрали машины из двора, где 
снимали сериал, и согласились задеко-
рировать свои дома. Об этом сообщили 
в паблике «Кондопожское ММП ЖКХ».

Утром 9 августа киногруппа была у двух-
этажного деревянного дома 30 по улице 
Заводской. К вечеру все перешли ко второму 
корпусу дома 14 по улице Бумажников. Для 
съемок там задекорировали дверь и окно 
первого этажа.

12 и 15 августа снимали во дворах домов 
36 по улице Новокирпичной, 18 и 22 по буль-
вару Юности и 9а по Строительной улице.

Жильцы дома 22 на бульваре Юности 
согласились, чтобы киношники задекориро-
вали один из подъездов дома. После окон-
чания съемок все вернут в прежний вид.

На этой неделе киногруппу сериала 
также  заметили в одном из дворов Петро-
заводска, сообщает издание «Петрозаводск 
говорит». Лагерь киношников развернулся 
у общежития на Мурманской, 28 в Перво-
майском районе.

«Замечены машины с белорусскими, 
тверскими, питерскими номерами и Москов-
ской области», – рассказала журналист, кото-
рая застала съемочную группу за работой.

Режиссером сериала о 90-х, съемки кото-
рого с 8 по 31 августа проходят в Кондопоге, 
является Юрий Быков. 

Сюжет сериала будет основан на воспо-
минаниях киллера Евгения Демина, который 
состоял в дальневосточной ОПГ «Общак» в 
90-е годы. Главными героями сериала станут 
отец и сын, через которых автор покажет, 
как тогда жили люди. Юрий Быков отмечает, 
что хочет сделать свою картину не столько 
романтичной, сколько реальной и немного 
документальной. В сериале, помимо известных 
российских актеров, снимается заслуженный 
артист Карелии Вячеслав Поляков.
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СПИСОК НЕВОСТРЕБОВАННЫХ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

Список невостребованных земельных 
долей, расположенных на землях товари-
щества с ограниченной ответственностью 
«Прибой» Питкярантского муниципально-
го района Республики Карелия.

Администрация Питкярантского 
муниципального района сообщает, что 
соответствии с п. 4  ст. 12.1 Федерального 
закона «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» от 24.07.2002 
года № 101-ФЗ публикуется список соб-
ственников земельных долей, которые 
не распорядились ими в течение трех и 
более лет подряд с момента приобретения 
прав на земельную долю, а также умер-
ших граждан, наделенных земельными 
долями, наследники которых не приняли 
(не оформили) наследство (невостребо-
ванные земельные доли) на земельные 
участки из земель сельскохозяйственного 
назначения, расположенные на терри-
тории Питкярантского муниципального 
района в границах бывшего землеполь-
зования товарищества ограниченной 
ответственностью «Прибой»:
1. Андреева Валентина Александровна 
2. Алешина Нина Дмитриевна 
3. Абрамова Нина Антоновна 
4. Алешин Александр Арнольдович 
5. Авраменко Евгений Викторович 
6. Андреева Маргарита Дмитриевна 
7. Авраменко Сергей Викторович 
8. Андреев Сергей Леонидович 
9. Андрейчиков Анатолий Кириллович 
10. Антипенко Надежда Аркадьевна 
11. Аалто Нина Петровна 
12. Андреев Валентин Леонидович 
13. Арляпова Майна Семеновна 
14. Буиницкий Василий Никифорович 
15. Булыгин Лев Иванович 
16. Буканов Петр Тимофеевич 
17. Булыгин Борис Иванович 
18. Боровиков Александр Никитович 
19. Баделько Татьяна Ивановна
20. Бровко Иван Иванович 
21. Башметова Александра Дмитриевна
22. Баделько Василий Иванович
23. Бровко Мира Ивановна
24. Баранов Вячеслав Анатольевич 
25. Блохина Надежда Николаевна
26. Брюханков Сергей Борисович
27. Белков Игорь Владимирович
28. Баранов Евгений Вячеславович 
29. Булыгина Римма Игнатьевна 
30. Борисов Андрей Юрьевич 
31. Белков Александр Владимирович 
32. Белкова Юлия Дмитриевна 
33. Боровикова Раиса Васильевна 
34. Беляев Май Иванович 
35. Блохин Иван Михайлович 
36. Белякова Зоя Александровна
37. Веренич Надежда Евгеньевна
38. Веренич Лидия Николаевна
39. Власова Валентина Арсентьевна
40. Ворушилова Нина Андреевна
41. Валдаева Альбина Андреевна
42. Волкова Александра Васильевна
43. Ворончихин Борис Арсентьевич
44. Вахроева Надежда Алексеевна
45. Власов Игорь Леонидович
46. Веренич Светлана Сергеевна
47. Власова Любовь Васильевна
48. Войлукова Галина Николаевна
49. Веренич Виталий Евгеньевич
50. Ващук Валентин Андреевич
51. Григорьева Наталья Владимировна
52. Горбачев Александр Дмитриевич
53. Гришин Альберт Викторович
54. Гоголь Александр Борисович
55. Гришина Наталья Владимировна
56. Григорьева Валентина Михайловна
57. Гончар Валерий Алексеевич
58. Гвоздева Ирина Владимировна
59. Горбачева Светлана Юрьевна
60. Галкина Мария Дмитриевна
61. Гончар Леонид Алексеевич
62. Гришина Ирина Степановна
63. Гришин Владимир Викторович
64. Гришина Раиса Федоровна
65. Гришина Кристина Михайловна
66. Гвоздева Татьяна Дмитриевна
67. Гришин Евгений Викторович
68. Гришин Николай Викторович
69. Грибанов Николай Владимирович
70. Гришин Владимир Альбертович
71. Горбачев Владимир Николаевич
72. Горбачева Ольга Николаевна
73. Дорофеев Александр Васильевич
74. Долгашов Тимофей Борисович
75. Дроздов Михаил Адамович
76. Данилова Наталья Сергеевна
77. Данилович Раиса Петровна
78. Дорофеев Николай Александрович
79. Дорофеева Лариса Николаевна

80. Емельянов Виктор Сергеевич
81. Елисеев Андрей Васильевич
82. Егоров Петр Викторович
83. Елесова Ирина Сергеевна
84. Жученко Бронислава Ивановна
85. Жукова Дарья Петровна
86. Зеркальцев Юрий Алексеевич
87. Запасник Анна Александровна
88. Завитухина Лидия Ивановна
89. Зеркальцева Венера Ивановна
90. Запасник Виктор Владимирович
91. Захаренко Николай Яковлевич
92. Котов Владимир Николаевич
93. Ильин Юрий Ильич
94. Игнатенков Николай Николаевич
95. Иванова Елена Борисовна
96. Исхаков Николай Михайлович
97. Иванова Галина Константиновна
98. Игнатенко Татьяна Егоровна
99. Исхаков Виктор Михайлович
100. Исхакова Раиса Михайловна
101. Исхакова Нина Васильевна
102. Иванова Галина Александровна
103. Исхаков Сергей Нахметович
104. Исхакова Надежда Юрьевна
105. Исхаков Минахмед Минабдинович
106. Июдина Вера Григорьевна
107. Иваненко Неля Николаевна
108. Иваненко Леонид Васильевич 
109. Кузина Любовь Васильевна
110. Кулик Людмила Егоровна
111. Кураченко Николай Дмитриевич
112. Кичев Александр Павлович 
113. Каява Вилхо Иванович
114. Когут Надежда Васильевна
115. Козлов Юрий Михайлович
116. Кураченко Геннадий Дмитриевич
117. Казарин Владимир Федорович
118. Кирдиженкова Елена Дмитриевна
119. Котова Лидия Петровна
120. Кузнецов Николай Алексеевич
121. Каява Елена Алексеевна
122. Куксанов Виктор Николаевич
123. Крель Галина Сергеевна
124. Кузнецов Анатолий Васильевич
125. Карвонен Михаил Иванович
126. Кузин Валерий Дмитриевич
127. Кузнецов Геннадий Васильевич
128. Кулик Алексей Геннадьевич
129. Корчик Екатерина Ивановна
130. Колтович Анна Алексеевна
131. Кузнецова Клавдия Федотовна
132. Козлова Наталья Дмитриевна
133. Кулик Вера Степановна
134. Кураченко Валентина Ивановна
135. Крель Владимир Филиппович
136. Климов Владимир Филиппович
137. Канюшкин Виктор Николаевич
138. Кемпи Отто Матвеевич
139. Кутчева Антонина Ивановна
140. Курхинен Любовь Ивановна
141. Кононов Павел Владимирович
142. Костюхин Евгений Яковлевич
143. Кучеренков Сергей Геннадьевич
144. Климова Вера Ивановна
145. Климентьева Ирена Анатольевна
146. Казарин Анатолий Федорович
147. Карвонен Любовь Михайловна
148. Коробов Василий Сергеевич
149. Коршунов Евгений Александрович
150. Котчева Елена Геннадьевна
151. Кучеренков Геннадий Васильевич
152. Коробов Владимир Сергеевич
153. Кузнецова Зинаида Николаевна
154. Коробова Анна Николаевна
155. Кичева Елена Васильевна
156. Корчик Игорь Федорович
157. Козлова Людмила Леонидовна
158. Кичев Павел Александрович
159. Кудрявцев Иван Сергеевич
160. Легут Валерий Павлович
161. Лушин Владимир Васильевич
162. Лушина Галина Викторовна
163. Лахмыткина Маргарита Алексан-
дровна
164. Лутто Эльвира Павловна
165. Литош Вера Петровна
166. Лаукконен Александр Григорьевич
167. Леонтьев Вячеслав Михайлович
168. Лалова Людмила Георгиевна
169. Лахмыткин Владимир Трофимович
170. Лахмыткина Светлана Васильевна
171. Лутто Суло Абрамович
172. Лопухова Александра Дмитриевна
173. Лысенко Виктор Иванович
174. Лахмыткин Геннадий Геннадьевич
175. Леонтьев Михаил Прохорович
176. Лобанов Геннадий Николаевич
177. Литош Мария Кирилловна
178. Лопухов Михаил Иосифович
179. Леонтьева Надежда Викторовна
180. Макурина Елена Ильинична
181. Мартьянов Сергей Геннадьевич
182. Михайлов Сергей Владимирович
183. Мартынов Алексей Сергеевич
184. Морин Николай Николаевич

185. Ирина Анатольевна
186. Михайлов Леонид Петрович
187. Мельников Владимир Александрович
188. Морин Вячеслав Владимирович
189. Матвиенко Лидия Николаевна
190. Маковей Мария Ивановна
191. Морозов Юрий Михайлович
192. Мельникова Людмила Михайловна
193. Маркова Нина Михайловна
194. Морина Наталья Николаевна
195. Мелдов Николай Васильевич 
196. Мамыкин Борис Яковлевич
197. Мельянцев Алексей Николаевич
198. Мамыкин Александр Борисович
199. Мелдов Олег Николаевич
200. Мартынов Александр Александрович
201. Мельников Петр Иванович
202. Михайлова Вера Дмитриевна
203. Мамыкина Галина Михайловна
204. Морозова Татьяна Николаевна
205. Морозова Валентина Григорьевна
206. Матылицкий Анатолий Петрович
207. Матвиенко Николай Алексеевич
208. Морин Олег Владимирович
209. Мельников Иван Егорович
210. Никитина Татьяна Михайловна
211. Никонов Алексей Александрович
212. Никитина Татьяна Егоровна
213. Наливайко Андрей Иванович
214. Никитин Владимир Егорович
215. Никонов Александр Иванович
216. Никитина Валентина Ивановна
217. Незлобин Станислав Михайлович
218. Назаров Игорь Леонидович
219. Незлобина Анжелина Станиславовна
220. Никонов Анатолий Александрович
221. Николаева Галина Сергеевна
222. Очколас Борис Федорович
223. Очколас Татьяна Вячеславовна
224. Пеккоева Нина Васильевна
225. Протасов Эраст Эрастович
226. Притака Тамара Ивановна
227. Пехтерина Татьяна Ивановна
228. Притака Николай Сергеевич
229. Поляков Сергей Яковлевич
230. Простетов Сергей Валентинович
231. Парежева Наталья Васильевна
232. Полорусова Антонина Андреевна
233. Пономаренко Людмила Ивановна
234. Прозоркина Лариса Александровна
235. Пресняков Александр Дмитриевич
236. Попов Михаил Семенович
237. Пакконен Юрий Леонидович
238. Пехтерин Юрий Александрович
239. Поляков Яков Иванович
240. Пономаренко Андрей Иванович
241. Палкин Яков Менделеевич
242. Прозоркин Александр Анатольевич
243. Притыкин Евгений Апполинарьевич
244. Прозоркин Олег Михайлович
245. Прозоркин Анатолий Иванович
246. Петров Геннадий Федорович
247. Письменный Михаил Максимович
248. Полякова Раиса Васильевна
249. Пядин Петр Федорович
250. Поляков Николай Яковлевич
251. Притыкина Людмила Вячеславовна
252. Повжик Тамара Петровна
253. Попова Алла Федоровна
254. Пакконен Леонид Михайлович
255. Преснякова Ида Михайловна
256. Прозоркин Федор Михайлович
257. Паконен Маргарита Федоровна
258. Протасова Раиса Васильевна
259. Приходько Михаил Васильевич
260. Пехтерина Людмила Викентьевна
261. Ржанков Георгий Иванович
262. Рудакова Нина Викторовна
263. Рябов Михаил Иванович
264. Рачинская Светлана Петровна
265. Рякки Валерий Матвеевич
266. Рохлов Анатолий Федорович
267. Романовская Ираида Ивановна
268. Разумова Ольга Васильевна
269. Ряккиж Елена Витальевна
270. Романовский Валерий Владимирович
271. Рохлова Галина Ивановна
272. Редькин Иван Васильевич
273. Редькина Нина Михайловна
274. Рудь Ада Александровна
275. Самсонова Людмила Валерьевна 
276. Севастьянов Юрий Васильевич
277. Севастьянова Елена Васильевна 
278. Сидоренко Николай Григорьевич
279. Строганов Владимир Михайлович
280. Севастьянова Раиса Михайловна
281. Сухоедов Александр Константинович
282. Смолин Николай Николаевич
283. Скоросказов Сергей Михайлович
284. Севастьянова Нина Анатольевна
285. Смирнов Владимир Михайлович
286. Страгина Светлана Фроловна
287. Смолина Наталья Маевна
288. Стельмахова Нина Леонидовна
289. Сидорик Леонид Иванович
290. Сетяев Виктор Николаевич

291. Стельмахов Сергей Ефимович
292. Исхакова Юля Алексеевна
293. Сергиенко В. В.
294. Селиванов Виталий Леонидович
295. Страгин А. Б.
296. Смирнов Сергей Викторович
297. Сидоренко Сергей Николаевич
298. Севастьянова Маргарита Бронис-
лавовна
299. Севастьянова Татьяна Викторовна
300. Степанов Александр Михайлович
301. Старцева Наталья Васильевна
302. Смирнов Виктор Васильевич
303. Сулоев Анатолий Михайлович
304. Скоросказова Елена Ивановна
305. Сазонов Андрей Никитович
306. Терентьев Виктор Леонидович
307. Тихомирова Галина Ивановна
308. Тимушов Алексей Федорович
309. Терентьева Галина Ивановна
310. Тихомиров Александр Иванович
311. Терентьев Леонид Васильевич
312. Терентьев Николай Егорович
313. Теплякова Галина Владимировна
314. Туромша Владимир Вячеславович
315. Тимушов Дмитрий Алексеевич
316. Трусов Николай Алексеевич
317. Тепляков Иван Иванович
318. Тихонова Галина Борисовна
319. Тепляков Сергей Иванович
320. Тюпина Инна Фердинандовна
321. Прозоркина Ольга Юрьевна
322. Трусков Григорий Викторович
323. Уханов Петр Иванович
324. Упадышев Анатолий Юрьевич
325. Упадышев Олег Александрович
326. Федосеенко Надежда Ивановна
327. Федоров Сергей Анатольевич
328. Шашкина Нина Ивановна
329. Шерстобитова Жанна Сидоровна
330. Якушев Виктор Николаевич
331. Яццовский Николай Маратович
332. Яндовская Лариса Викторовна
333. Яппарова Марина Яковлевна
334. Яппарова Галина Тадиковна
335. Фурсевич Марина Владимировна
336. Фомина Надежда Акимовна
337. Федоров Ахмедин Менабдинович
338. Филимонов Василий Михайлович
339. Федоряка Владимир Николаевич
340. Хлыстик Павел Степанович
341. Хлыстик Галина Алексеевна
342. Хлыстик Степан Иванович
343. Хлыстик Любовь Михайловна
344. Хошков Александр Николаевич
345. Хошкова Наталья Анатольевна
346. Чемакова Мария Семеновна
347. Чупукова Ирина Евгеньевна
348. Чекашин Сергей Петрович
349. Чекашкин Владимир Егорович
350. Чекашкина Екатерина Петровна
351. Чемаков Николай Геннадьевич
352. Чемаков Геннадий Васильевич
353. Шубин Альберт Иванович
354. Шлык Виктор Викторович
355. Шпилевская Надежда Николаевна
356. Шибаева Ирина Николаевна
357. Шутов Виктор Иванович
358. Шушков Александр Васильевич
359. Шушкова Валентина Васильевна 
360. Шевченко Валентина Викторовна
361. Шенковяк Виктор Иванович
362. Шенковяк Анастасия Сергеевна
363. Шенковяк Владимир Викторович
364. Шестопалова Мария Михайловна
365. Шестопалова Ольга Михайловна
366. Шлык Ольга Юрьевна
367. Ярославцева Татьяна Васильевна
368. Якушев Алексей Алексеевич
369. Якушев Николай Дмитриевич
370. Никитин Егор Федорович
371. Сетяев Николай Федорович
372. Мельянцева Юлия Федоровна
373. Кураченко Дмитрий Никитович
374. Чупуков Михаил Александрович
375. Мартьянова Анна Михайловна
376. Никонова Она Ионовна
377. Орлова Евдокия Абросимовна
378. Орлов Вячеслав Сергеевич
379. Никитина Вера Никитична
380. Страгина Раиса Васильевна
381. Никифорова Мария Афанасьевна
382. Игнатенко Раиса Михайловна
383. Кучеренкова Любовь Парфеновна
384. Попова Екатерина Ефимовна
385. Попова Ранина Ефимовна
386. Попов Семен Ефимович
387. Шарикова Евстолия Кенсариновна
388. Гришин Виктор Васильевич
389. Курач Анатолий Георгиевич
390. Архипова Розалия Яковлевна
391. Кузнецов Василий Васильевич
392. Курлянчик Алексей Михайлович
393. Авраменко Валентина Федоровна
394. Надлер Кирилл Иосифович
395. Карпова Татьяна Александровна

396. Синкевич Юзефа Брониславовна
397. Богатырькова Лидия Тимофеевна
398. Надлер Павлина Яковлевна
399. Четаева Вера Макаровна
400. Гончар Алексей Петрович
401. Гончар Ольга Алексеевна
402. Когут Татьяна Ивановна
403. Шутова Ольга Давыдовна
404. Полякова Евдокия Матвеевна
405. Гончар Нина Петровна 
406. Колтович Лидия Александровна
407. Тупикова Надежда Потаповна
408. Талалаев Михаил Трофимович
409. Завитухина Лидия Ильинична
410. Давлетбаева Рашида Загатовна
411. Яковлева Елена Яковлевна
412. Андреев Иван Степанович
413. Поляков Геннадий Яковлевич
414. Строганов Михаил Васильевич
415. Строганова Татьяна Дмитриевна
416. Бурминская Людмила Никифоровна
417. Фомина Анастасия Алексеевна
418. Леонтьев Виктор Прохорович
419. Леонтьева Зинаида Ивановна
420. Валиулова Сония Мустафовна
421. Соколова Галина Яковлевна
422. Сухоедова Нина Николаевна
423. Сидорик Иван Викторович
424. Филимонова Ева Никитична
425. Гольдина Ольга Николаевна
426. Лопатин Василий Степанович
427. Серова Ирина Дмитриевна
428. Никифорова Александра Михайловна
429. Андрейчикова Зинаида Трофимовна
430. Тепляков Иван Иванович
431. Теплякова Екатерина Григорьевна
432. Рохлова Зинаида Михайловна
433. Упадышева Татьяна Ивановна
434. Федорова Екатерина Фоминична
435. Гагарина Полина Федоровна
436. Туромша Вячеслав Владимирович
437. Гатаулина Марина Абдуловна
438. Ворончихин Алексей Степанович
439. Романова Зоя Яковлевна
440. Кушанов Степан Никифорович
441. Ситова Дина Степановна
442. Рякки Хиля Абрамовна
443. Рякки Матвей Давыдович
444. Коробова Анна Ивановна
445. Тимушова Галина Дмитриевна
446. Яппарова Минас Тимаевна
447. Соколов Алексей Павлович
448. Мустафина Анна Арсентьевна
449. Петрова Зинаида Митрофановна
450. Мустафин Исмаил Исмаилович
451. Шенковяк Вячеслав Андреевич
452. Шенковяк Полина Антоновна
453. Романовская Зинаида Яковлевна
454. Романовский Владимир Игнатьевич
455. Завитухин Иван Павлович
456. Карпенко Александр Васильевич
457. Федорова Мария Петровна
458. Кулешова Надежда Владимировна
459. Кутчев Евгений Иванович
460. Лауконен Анна-Лисо
461. Андреев Леонид Петрович
462. Сазонова Евдокия Антоновна
463. Парфенова Анна Яковлевна
464. Прошкина Александра Ивановна
465. Трусова Зоя Федоровна
466. Пунинская Людмила Петровна
467. Гормаш Ева Ивановна
468. Шарифулина Нина Нагимовна
469. Соколова Галина Яковлевна
470. Мельников Яков Прокофьевич
471. Сизов Анатолий Петрович
472. Козлова Бибизямол Минабутдиновна
473. Данилов Василий Николаевич
474. Новикова Анна Васильевна
475. Чупукова Зоя Григорьевна
476. Солнцева Клавдия Ильинична
477. Мельникова Светлана Андреевна
478. Бондарева Нина Васильевна
479. Шкурдов Василий Акимович
480. Койнова Прасковья Семеновна
481. Лакустова Агафья Марковна 
482. Титов Георгий Дмитриевич
483. Мельянцова Валентина Васильевна
484. Бабаян Мария Алексеевна
485. Морина Александра Андреевна

 Лица, считающие, что они или при-
надлежащая им земельная доля необо-
снованно включена в список невостре-
бованных долей, вправе предоставить в 
письменной форме возражения в адми-
нистрацию Питкярантского муниципаль-
ного района по адресу: 186810, Респу-
блика Карелия, г. Питкяранта, Ленина ул., 
д. 13, каб. 32, контактный телефон/факс 
(8-814 33) 4-11-53 и заявить об этом 
на общем собрании участников коллек-
тивно-совместной собственности, что 
является основанием для исключения 
указанных лиц и (или) земельной доли 
из списка невостребованных земельных 
долей.
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Камень, полимер, бумага
 Где еще используют карельский шунгит?

Что объединяет производство авто-
мобильных шин и пищевой упаковки 
или одноразовой посуды? Возможность 
использовать в нем наш уникальный 
карельский камень шунгит! Продолжаем 
рассказ об инновациях, которые карель-
ская компания РБК успешно продвигает 
в самых разных отраслях, и не только в 
России.

В предыдущем материале об инвести-
ционной компании РБК и ее продукции 
мы рассказывали, как на основе карель-
ского шунгита делают кормовые добавки 
и для животных. И успешно используют 
их в сельском хозяйстве. Но это далеко 
не единственная сфера применения уникаль-
ного материала.

Полимеры и резина
Нашу современную жизнь невозможно 

представить без полимеров. Изобретение 
этих материалов стало настоящим проры-
вом. Сейчас из полимеров создают одежду 
и гаджеты, запчасти и медицинские изде-
лия, кабели, трубы и многое другое. Легче 
перечислить сферы, где полимеры не при-
меняются, чем те, где они используются уже 
десятилетия.

Все это время ученые совместно с про-
мышленностью работают над способами 
улучшить свойства продукции из полиме-
ров. И теперь на помощь приходит шунгит!

Первые попытки применить шунгит в 
полимерной и резинотехнической промыш-
ленности были сделаны еще более 20 лет 
назад. Тогда власти Москвы и Карелии актив-
но работали над программой сотрудничества. 
Курировал ее лично мэр российской столицы 
Юрий Лужков. В рамках этой программы 
на Московском шинном заводе разработали 
рецептуры для использования шунгита при 
производстве автопокрышек. Предполага-
лось применять такие комплектующие для 
сельскохозяйственных и грузовых машин. 
На заводе даже начали производство, но 
все остановилось на первом же этапе. Про-
блема была в том, что нужны были большие 

объемы шунгитового порошка. Карелия в 
те годы не могла их обеспечить.

Карельская инвестиционная компания 
РБК возродила это направление фактически 
с нуля 7 лет назад. Мы уже писали, что в 
Надвоицах компания построила завод тон-
кодисперсных материалов – ТДМ. На высо-
котехнологичном производстве выпускают 
шунгитовый порошок разных фракций, в том 
числе тонкостью в 5 микрон – практически 
наноразмер. И вот этот порошок как раз 
добавляют в полимеры и резину.

От Белоруссии 
до Нижнекамска

Над внедрением продукции завода ТДМ 
в производство компания РБК работает 
вместе с Российским технологическим 
университетом – МИРЭА. Это один из 
крупнейших в мире научно-исследова-
тельских центров.

– Вместе мы очень сильно продвинулись 
по раскрытию потенциала наполнителя из 
шунгита как функциональной добавки в 
резинотехнические изделия, – говорит про-
фессор МИРЭА, доктор технических наук 
Евгений Потапов.

Что дает добавление шунгитового порош-
ка при изготовлении шин? Начнем с того, 
что для производства автопокрышек исполь-
зуется металлокорд. Это такой трос, свитый 
из стальной проволоки. Подобный металли-
ческий каркас в отличие от конструкций из 
других материалов делает автопокрышку 
значительно прочнее и более стойкой к изна-
шиванию. А добавление шунгита в резину 
в свою очередь увеличивает ее адгезивные 
свойства, то есть значительно улучшает сце-
пление с металлом.

Кроме того, возрастает способность изде-
лия противостоять длительному воздействию 
различных масел, теплоустойчивость. Все 
это намного повышает качество продукции.

И это совсем не в теории.

– Результаты применения шунгитового 
порошка, который выпускает наш завод ТДМ, 
подтвердили три крупнейших производите-
ля шин. Это белорусская «Белшина», завод 
«Волтайр» в городе Волжский и предприятие 
«Кама» из Нижнекамска. Исследования заня-
ли от двух до трех лет. В итоге карельская 
продукция получила техническое одобрение, 
– говорит Сергей Алимпиев, заместитель 
директора ТДМ.

– Сейчас с научной поддержкой нашего 
института МИРЭА мы завершаем исследова-
тельский этап по применению мелкодисперс-
ного шунгитового порошка производства РБК 
на флагмане полимерной промышленности 
СНГ – «Гродно Азоте». Убежден, что шунги-
тонаполненные полиамиды с новыми функ-
циональными свойствами от белорусского 
производителя будут востребованы на рынке. 
Хотел бы поблагодарить сотрудников РБК за 
терпение и в известной степени упорство в 
достижении поставленных целей. Рынок поли-
меров, шин и резинотехнических изделий, на 

Руководители компании РБК Андрей Засорин и Денис Зубков Заместитель директора ТДМ Сергей Алимпиев
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 АО «Газпром газораспределение Петрозаводск» (далее – Общество) в соответствии с поста-
новлением Правительства Российской Федерации от 29 октября 2010 года № 872 информирует 
о раскрытии информации субъекта естественной монополии, оказывающим услуги по транс-
портировке газа по трубопроводам, о наличии (отсутствии) технической возможности доступа 
к регулируемым услугам по транспортировке газа по газораспределительным сетям Общества, 
о регистрации и ходе реализации заявок на доступ к услугам Общества, о регистрации и ходе 
реализации запросов о предоставлении технических условий на подключение (технологическом 
присоединении) к газораспределительным сетям Общества, о способах приобретения, стоимости 
и объемах товаров, необходимых для оказания услуг по транспортировке газа по трубопроводам 
Общества за июль 2023 года, о регистрации и ходе реализации заявок на доступ к услугам по 
транспортировке газа по газораспределительным сетям Общества.

Информация размещена на сайте Общества http://gazpromgr-karelia.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ ООО «РИЭЛТ ИНВЕСТ», дей-
ствующее на основании государственного контракта от 12.07.2023 г. № 0149100004223000042, 
далее – Организатор торгов, сообщает о проведении аукциона, открытого по составу участников и 
по форме подачи предложений о цене, по продаже арестованного залогового имущества. Исполь-
зованные сокращения: РК – Республика Карелия, КН – кадастровый номер, НЦ – начальная цена, 
ИСЗ – ипотека в силу закона, ЗРД – запрет на регистрационные действия, КР – капитальный ремонт. 
Лот № 1 Помещение (жилое), площадью 31,70 кв. м, с КН 10:01:0180107:451, расположенное по 
адресу: РК, г. Петрозаводск, ул. Судостроительная, д. 12, кв. 7. Обременения: ИСЗ, ЗРД, прочие 
ограничения. Задолженность по уплате взносов на КР на 30.06.2023 г. составляет 12 606,97 руб. В 
квартире зарегистрировано 0 чел. Должник муниципальное образование «Петрозаводский городской 
округ». НЦ продажи 1 434 600 руб. Задаток 71 730 руб. Постановление о передаче имущества на 
реализацию от 14.03.2023 г. № 10001/23/298115. Лот № 2 Здание, жилой дом, площадью 62 кв. м, 
КН 10:13:0011034:98, расположенный по адресу: РК, р-н Медвежьегорский, г. Медвежьегорск, ул. 
Кондопожская, д. 5. Земельный участок площадью 600 кв. м, КН 10:13:0011034:58, расположенный 
по адресу: РК, р-н Медвежьегорский, г. Медвежьегорск, ул. Кондопожская, д. 5. Обременения: ИСЗ. 
Должник Яковлева Л.Н. НЦ продажи 762 000 руб. Задаток 38 100 руб. Постановление о передаче 
имущества на реализацию от 23.06.2023 г. № 10008/23/100371. Лот № 3 Здание, жилой дом, площадь 
131,2 кв. м, КН 10:03:0041103:290, расположенный по адресу: РК, р-н Кондопожский, д. Тивдия, 
ул. Заречная, д. 40. Земельный участок площадью 1 500+/-27 кв. м, КН 10:03:0040101:1, расположенный 
по адресу: РК, р-н Кондопожский, д. Тивдия. Обременения: ИСЗ, ЗРД, прочие ограничения. Должник 
Черданцев И. С. НЦ продажи 10 453 600 руб. Задаток 522 680 руб. Постановление о передаче иму-
щества на реализацию от 30.06.2023 г. № 10005/23/209867. Электронный адрес официального сайта 
торгов, на котором размещена документация об аукционе: официальный сайт Российской Федерации 
для размещения информации о проведении торгов www.torgi.gov.ru. Оператор электронной торговой 
площадки РТС Тендер https:www.rts-tender.ru. Форма проведения торгов: открытый аукцион с открытой 
формой подачи предложений. Прием заявок: с 17.08.2023 по 08.09.2023 23.59 (мск). Подведение 
итогов приема заявок осуществляется 13.09.2023. Начало открытого аукциона: 14.09.2023 в 12.00 
(мск). Величина шага составляет 1% от минимальной начальной цены лота. Срок, время, место и 
порядок предоставления документации об аукционе: ознакомиться с документацией об аукционе 
заинтересованные лица могут на сайтах www.torgi.gov.ru, www.rieltinvest.ru, эл. почта: ri.ulsk@mail.
ru, а также по телефону +79093573082 по рабочим дням с 10.00 до 18.00 по местному времени 
(пятница и предпраздничные дни с 9.00 до 13.00), перерыв с 13 до 14 часов. Сведения о сроке и 
порядке внесения задатка, назначении платежа, реквизитах счета: задаток должен быть зачислен на 
расчетный счет: УФК по Мурманской области (МТУ Росимущества в Мурманской области и Республике 
Карелия, л/сч 05491А27200), ИНН 5190915348, КПП 519001001, ОКВЭД: 84.11.8. ОКПО: 14763718, 
ОКТМО: 47701000 (территория Мурманска), ОКОГУ: 1328080, ОГРН 1105190003049, ОКОПФ: 72, ОКФС: 
12, код ТОФК 4900, наименование ТОФК: Управление Федерального казначейства по Мурманской 
области, номер казначейского счета (Казначейский счет для осуществления и отражения операций 
по учету и распределению поступлений) – 03212643000000014900, БИК ТОФК 014705901, ЕКС (еди-
ный казначейский счет) – 40102810745370000041, наименование Банка – ОТДЕЛЕНИЕ МУРМАНСК 
БАНКА РОССИИ// УФК по Мурманской области г. Мурманск. В поле 22 «Код» платежного поручения 
указать «0014» в срок до конца приема заявок. Назначение платежа: Задаток для участия в торгах 
(арестованное залоговое имущество) дата торгов, № лота, Ф. И. О. должника. Задаток считается вне-
сенным с даты поступления всей суммы задатка на указанный счет МТУ Росимущества в Мурманской 
области и Республике Карелия (далее – МТУ Росимущества). Задаток должен поступить на счет МТУ 
Росимущества не позднее даты и времени окончания приема заявок. Выписку с указанного выше 
счета для подтверждения поступления задатков организатор торгов получает самостоятельно. Сумма 
внесенного задатка засчитывается в счет исполнения обязательств Победителя торгов по оплате 
приобретенного имущества. Сведения о протоколе о результатах торгов: по лотам № 1–23 по итогам 
торгов, в тот же день, Победителем и Организатором торгов подписывается протокол о результатах 
торгов. Победитель торгов обязан подписать протокол в день проведения торгов. При отказе от под-
писания протокола о результатах торгов задаток Победителю торгов не возвращается. Информация, 
указанная в данном разделе, является публичной офертой для заключения Договора о задатке в соот-
ветствии со статьей 437 Гражданского кодекса Российской Федерации, а подача Заявителем заявки 
и перечисление задатка являются акцептом такой оферты, после чего Договор о задатке считается 
заключенным в письменной форме. Сведения о заключении договора купли-продажи: по лотам 
№ 1–23 в течение 5 дней после полной оплаты стоимости имущества Организатор торгов заключает с 
Победителем торгов договор купли-продажи. Порядок проведения торгов: торги проводятся в соот-
ветствии со статьями 447–449 Гражданского кодекса Российской Федерации; Федеральным законом 
от 02.10.2007 № 229-ФЗ «Об исполнительном производстве»; Федеральным законом от 16.07.1998 
№ 102-ФЗ «Об ипотеке (залоге недвижимости)»; Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ 
«О персональных данных»; Федеральным законом от 7 августа 2001 г. № 115-ФЗ; Регламентом ЭТП. 
Порядок проведения торгов, правила подготовки заявки, шаблоны документов для участия на торгах 
по реализации арестованного залогового имущества размещены на официальном сайте Российской 
Федерации https://torgi.gov.ru/new, а также на официальном сайте www.rieltinvest.ru.

Акционерное общество «Прионежская сетевая компания» в соответствии с положениями 
Стандартов раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков электрической 
энергии, утвержденных Постановлением Правительства Российской Федерации от 21.01.2004 г. 
№ 24, сообщает следующее.

Размещена информация о внесении изменений в ранее размещенную информацию:
– о плате за технологическое присоединение к электрическим сетям за 2023 год (раз-

мещено Постановление Государственного комитета Республики Карелия по ценам и тарифам 
от 28.07.2023 № 40 «О внесении изменений в Постановление Государственного комитета 
Республики Карелия по ценам и тарифам от 25 ноября 2022 № 179»); 

– о стоимости прочих работ и услуг.

«Ростелеком» в Карелии напоминает о необходимости соблюдения регламента 
земляных работ.

ПАО «Ростелеком» обращает ваше внимание, что на территории Республики Карелия про-
ходят подземные кабельные и воздушные линии связи.

Правилами охраны линий и сооружений связи РФ, утвержденными постановлением Прави-
тельства Российской Федерации от 9 июня 1995 года № 578, регламентируется, производство 
любых работ в охранных зонах линий связи запрещается без письменного согласования с 
Карельским филиалом ПАО «Ростелеком».

Подробности по согласованию проведения земляных работ можно уточнить по адресу: 
Петрозаводск, улица Максима Горького, 4, тел. 8 (800) 200-09-33.

Аттестат об основном общем образовании № 01004000013789, дата выдачи 13 июля 
2022 года, выданный МБОУ Петрозаводского городского округа СОШ №20 Республики Карелия 
на имя Косачевой Полины Сергеевны является недействительным в связи с утерей.

мой взгляд, очень консервативный. Однако 
в условиях санкций у нас открываются инте-
ресные перспективы по импортозамещению 
дорогих и не всегда экологически чистых 
компонентов резиновых смесей, – делится 
мнением Евгений Потапов.

Нить в будущее
Дадим слово и белорусским партнерам. 

«Гродно Азот» – промышленный гигант Бело-
руссии. В состав акционерного общества вхо-
дит его филиал «Химволокно». Полиамидные 
нити, которые здесь выпускают, используются 
для производства кордных тканей, конвейер-
ных лент и других резинотехнических изделий, 
прочных тканей для упаковки, сетей, канатов 
и многого другого.

– С компанией РБК познакомились благо-
даря МИРЭА, так как постоянно находимся 
в поиске новых технических решений для 
нашей продукции. Порошки из шунгита сразу 
привлекли наше внимание тем, что, кроме 
удешевления конечной продукции из про-
изводимого нами полиамида, они способны 
придать изделиям дополнительные функцио-
нальные свойства. Например, устойчивость 
к агрессивным химическим средам, термо– и 
морозостойкость, бактерицидность и другие. 
Это существенно может расширить горизон-
ты применения наших полимерных изделий. 
Мы воодушевлены совместной работой, хотя 
предстоит сделать еще очень многое для 
серийного запуска инновационных шунги-
тонаполненных полимеров. Фактически на 
рынок будет представлен совершенно новый 
продукт с новыми свойствами, – поясняет 
начальник отдела исследований и разработок 
«Завода Химволокно» ОАО «Гродно Азот» 
Игорь Реутов.

Он подчеркивает: карельский партнер 
предприятия, завод ТДМ, обладает глубокими 
знаниями о материале, и это очень важно. Но 
еще важнее возможность гибкого производ-
ственного взаимодействия на этапе разработ-
ки и внедрения. Речь идет о выпуске малых 
партий и экспериментальных модификаций 
инновационной продукции.

– Вместе мы создаем уникальные знания, 
которых ранее просто не было, – добавляет 
Игорь Реутов.

Свежие решения
Если разобраться в нюансах высокотех-

нологичного производства непосвященному 
человеку трудно, то вот пример, близкий и 
понятный любому из нас. Это пищевая упа-
ковка и одноразовая посуда. Если при их про-
изводстве применять шунгит, то результаты 
получаются просто революционными.

Помните, как герой романа Михаила Бул-
гакова в ответ на унылое замечание буфет-
чика о том, что осетрину прислали второй 
свежести, парировал: «Свежесть бывает 
только одна – первая, она же и последняя»? 
Пищевые предприятия, торговые сети уже 
давно ломают голову, как в условиях огром-
ных объемов продукции дольше эту самую 
свежесть сохранить. Занимаются этой про-
блемой и ученые. Такие исследования уже 
давно ведет Российский биотехнологический 
университет (РОСБИОТЕХ).

Решений в этом направлении не так мно-
го. Например, можно напылять на упаковку 
ионы серебра. Да, они действительно обладают 
антимикробными свойствами. Но применять 
этот способ приходится с осторожностью, ведь 
избыток серебра, мягко говоря, не полезен 
для человеческого организма. Аналогичная 
ситуация и с различными антимикробными 
препаратами.

Прекрасным выходом становится пищевая 
упаковка с шунгитом.

– О бактерицидных свойствах шунгита нам 
до сих пор не было ничего известно, однако 
первые же результаты нас просто удивили! 
Полимерные лотки, изготовленные из смеси 
полиэтилена и мелкодисперсного шунгито-
вого порошка в определенном соотношении, 
демонстрировали ярко выраженный бактери-
цидный эффект, позволяющий продлить срок 
хранения, например свежего мяса, более чем 
на 40 процентов! – рассказывает доктор хими-
ческих наук, завкафедрой «Промышленный 
дизайн, технология упаковки и экспертиза» 
РОСБИОТЕХА Ирина Кирш.

Ученые провели исследования и на поли-
пропилене. И получили еще более впечатля-
ющий результат. Срок хранения продукции 
увеличился более чем в два раза!

– Совместно с карельскими партнерами 
и другими предприятиями производственной 
цепочки сейчас мы отрабатываем технологию 
массового производства лотков и их поставки 

на крупнейшие мясоперерабатывающие пред-
приятия России. Интересно, что лотки полу-
чились глубокого черного цвета с необычным 
глянцем – смотрятся очень эффектно. Уверена, 
что потребители останутся очень довольны, 
– отмечает Ирина Кирш.

У шунгитовой упаковки есть еще одно 
немаловажное свойство. Ее легче утилизи-
ровать. Нагрузка на экологию снижается на 
20%, поскольку шунгит абсолютно безвреден 
для окружающей среды.

По словам Ирины Кирш, сейчас ученые 
РОСБИОТЕХА вместе с РБК изучают возмож-
ность использования шунгита для производства 
одноразовой посуды, крышек для горячих напит-
ков и так далее. Специалисты также заинте-
ресовались возможностью применить шунгит 
для очистки масла, которое используется для 
жарки во фритюре. Это тема актуальна для 
ресторанов и кафе.

Конечно, такие исследования занимают 
время. Ведь результат должен быть доказан-
ным и точным. Тем не менее на ряд решений 
сейчас уже оформляют право интеллектуаль-
ной собственности. Другие находятся в стадии 
тестирования. Есть и заделы на будущее. Партне-
ров из РОСБИОТЕХА очень интересует новый 
специализированный технопарк «Карельские 
продукты», который строят в Петрозаводске.

Его резидентом планирует стать компания 
РБК.

– Исходя из этого на встрече ректората 
РОСБИОТЕХа и РБК было принято совмест-
ное решение подписать соглашение о взаимо-
действии. У нас еще много работы впереди, 
– уточняет Ирина Кирш.

«Технологи просто 
в восторге»

Еще одно направление использования 
шунгитового порошка – производство бумаги 
и картона. Конечно, речь идет не о об офисной 
бумаге или школьных тетрадках, а о специ-
ализированных видах бумажной продукции. 
Например, о картоне, который используется 
при изготовлении прокладок головки блока 
цилиндров двигателей для грузовой и сельско-
хозяйственной техники. Это инновационная 
разработка компании РБК совместно с Ураль-
ским государственным лесотехническим уни-
верситетом.

И такую продукцию уже выпускает пред-
приятие в Екатеринбурге.

– Наверное, это самое быстрое внедрение 
абсолютно неизвестного до сих пор нам про-
дукта. Всего за три месяца нам удалось пройти, 
или попросту пролететь, путь от гипотезы до 
выпуска промышленной партии продукции, 
которая уже ушла первым потребителям. 
Специалисты Уральского государственного 
лесотехнического университета очень быстро 
разглядели перспективность использования 
мелкодисперсного шунгитового порошка в 
специальных картонах и не прогадали. Уни-
верситет передал технологию смешения и тех-
нологический процесс производства картона 
с учетом особенностей нашего оборудования. 
Но все оказалось гораздо интереснее: нам даже 
не пришлось менять технологию. Более того, 
по ходу процесса нам удалось решить сразу три 
(!) технические проблемы, над которыми мы 
постоянно бились. Технологи просто в восторге 
от замены технического углерода, который 
мы применяли ранее, на шунгитовый порошок. 
Картон с шунгитом для прокладок головок 
блока цилиндров для двигателей получился с 
улучшенными характеристиками, выглядит 
привлекательнее, так как имеет характерный 
глянец, его приятно держать в руках, – отзыва-
ется об инновации директор ООО «ТПК ГБЦ» 
Алексей Воронин.

Сейчас уральское предприятие вместе со 
специалистами РБК работает над еще двумя 
новыми инновационными проектами.

– Каждому, кто связан с производством, 
понятно, насколько непросто менять устоявши-
еся процессы. Однако сложившееся партнер-
ство – карельский производитель наполнителя 
плюс прикладная наука плюс наша компания 
– убеждает, что мы сможем получить еще более 
интересные решения, – добавляет руководитель 
предприятия.

Словом, чем дальше продвигаются иссле-
дования и разработки, тем больше своих удиви-
тельных свойств раскрывает шунгит. Уникаль-
ный дар карельских недр, который благодаря 
инновациям компании РБК уже по достоин-
ству оценили в самых разных отраслях. И это 
далеко не все перспективы, которые открывает 
использование шунгита. Подробнее о других 
направлениях мы расскажем в следующем 
материале.

На правах рекламы
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В ежегодном танцевальном флешмобе в 
створе проспекта Ленина поучаствовали около 
400 человек, сообщил министр национальной 
и региональной политики республики Сергей 
Киселев.

– Карелия богата своими национальными 
представителями: более 110 национальностей 
в мире и согласии проживают в республике. 
Карельская крууга позволяет показать, как все 
вместе мы можем жить дружно и делать нашу 
Россию более великой и красивой. Отрадно, что 
с каждым годом все больше и больше людей 
принимают участие. Это распространенный для 
Карелии танец, который проводят и в небольших 
поселках, селах на праздниках. Как и многие 
проявления народного творчества, карельская 
крууга придумана так, что принять участие 
может любой: и дети, и взрослые, и пожилые. 
Интересные фигуры создаются за счет массово-
сти – мне кажется, именно в этом особенность 
танца, – сказал Сергей Киселев.

Круугу повел руководитель фольклорно-этно-
графического ансамбля Karjala заслуженный 
работник культуры Карелии Андрей Анисимов. 
Жители и гости Петрозаводска в народных костю-
мах хороводами около получаса создавали раз-
личные фигуры на набережной под музыку.

Крууга – это символ единения, мира и согла-
сия всего многонационального народа региона. 
Министерство проводит флешмоб с 2019 года. 
Прошлым летом круугу завели на площади 
Кирова.

Петрозаводчане завели карельскую круугу 
на Онежской набережной

Танцевальный флешмоб прошел в честь Дня коренных народов мира
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